
Área Dragado ANP
Entrevista a 
Gerardo Adippe

ANP construye un 
nuevo enclave portuario 
para la pesca en Capurro
Entrevista a 
Luis Podestá

Nuevo acceso elevado e 
incorporación de áreas al 
recinto portuario de 
Montevideo
Entrevista a 
Alejandro Ruibal

Impulsando 
el negocio pesquero, 
por Ana Rey

Eventos ANP
2021 – 22

Año VII, número 11, Mayo 2022 - ISBN 2301-1300



SALTO

PAYSANDÚ

FRAY BENTOS

M’BOPICUÁ

UPM

NUEVA PALMIRA
ONTUR

NAVIOS
COLONIA

PUERTO SAUCE 
DE JUAN LACAZE

MONTEVIDEO

LA PALOMA

BRASIL

URUGUAY

Océano
Atlántico Sur

ARGENTINA

PUERTO SECO
RIVERA

PIRIÁPOLIS
PUERTO  DEPORTIVO 

COLONIA

CARMELO

Puertos bajo administración de ANP

SISTEMA NACIONAL DE PUERTOS

PUERTOS PRIVADOS

PUERTOS DEPORTIVOS



1

Revista de la  
Administración Nacional de Puertos 
del Uruguay

Año VII, número 11, Mayo 2022 - ISBN 2301-1300

S U M A R I O 

Comunicación ANP 
@AnpComunicación 
Administración Nacional de Puertos

Directorio de Autoridades y 
Puertos de ANP  

 
Editorial 

Juan Curbelo del Bosco.  
 

 
Eventos ANP  
2021 – 22  

 
Los cambios profundos en el 

puerto de Montevideo.  
Entrevista a Alejandro Ruibal  

de SACCEM. 
 Nuevo acceso elevado e 

incorporación de áreas al 
recinto portuario de 
Montevideo. 

 Área Dragado ANP. Rutas, 
canales y puertos del 
Uruguay, en dragado 
permanente para su 

construcción y conservación.  
Entrevista a Gerardo Adippe. 

 
Muelle Obrinel. 

 

2

3

21

Proyecto y obra: Terminal 
Pesquera Puerto Capurro.  

 

Al oeste del puerto de 
Montevideo ANP construye un 
nuevo enclave portuario para 
la pesca: Puerto Capurro.  
Entrevista a Luis Podestá.  
 

Impulsando el negocio 
pesquero 

por Ana Rey.  
 

Terminal portuaria 
especializada en celulosa. 
Tebetur S.A. 

 
Proyecto expansión de la 

Terminal Especializada de 
Contenedores. 

 
Cifras portuarias. 

 
 

Uruguay recibió a los cruceros 
antárticos. 

 

Frecuencias regulares desde 
el puerto de Montevideo.29

33 
a 

38

30 
a 

32

39 
a 

41

22 
a 

28

44 
a 

45

46 
a 

47

17 
a 

20
42

48

43

4 
a 

16

Uruguay Portuario Revista institucional de la Administración Nacional de Puertos del Uruguay 
Año VII, número 11, Mayo 2022 - ISBN 2301-1300 

Dirección: Área Comercialización. | Equipo editor: Ana Rey, Luis Ortiz, Gabriel Popovits, Isabel Gonçalves. | Edición: Lic. Isabel Gonçalves, igoncalves@anp.com.uy | Corrección: Lic. Gabriel Popovits. 
Colaboraciones en este número: encargado de operaciones del CENNAVE, Sr. Miguel Martinez, Arq. Luis Podestá, Ing. Gerardo Adippe, Lic. Elisa Kuster, Ec. Carla Gianoni, Carlos Castillo, Marilina Boni, 
Leonardo Infantini. | Fotografía: Rosario Vila. | Diseño: Sergio Alfonso, para Denad Internacional S.A. 

Imprenta: Tadinco.  | Depósito Legal: 381,196 | Edición amparada al Decreto 218/96 Comisión del Papel. 

Uruguay Portuario es una publicación de la Administración Nacional de Puertos. Producida y editada por la Unidad Comunicación, Prensa y Difusión, Rambla 25 de Agosto N°160, Edificio Sede, 
Of. 210. C. P.: 11000. Montevideo, Uruguay. 

Se prohíbe la copia, reproducción, redistribución o alteración total o parcial de este material, por cualquier medio o procedimiento, sin el previo y expreso consentimiento por escrito de la Administración 
Nacional de Puertos.  



2

Directorio de Autoridades y  
Puertos de ANP

Presidencia:  
Dr. Juan Curbelo del Bosco 
Teléfono: 1901 2810 
Correo: presidencia@anp.com.uy 

Vicepresidencia:  
Cap. Nav. (R) Daniel Loureiro 
Teléfono: 1901 2813 
Correo:  vicepresidencia@anp.com.uy 

Director Vocal:  
Sra. Alejandra Koch 
Teléfono: 1901 2816 
Correo: directorvocal@anp.com.uy 

Gerencia General:  
Ing. Horacio Lannes 
Teléfono: 1901 2819 
Correo: gerenciageneral@anp.com.uy 

Subgerente General:  
Tec. Edison Peña 
Teléfono: 1901 2820 
Correo: epena@anp.com.uy 

Área Secretaría General:  
Secretaria General:  
Dra. Laura Reinaldo 
Teléfonos: 1901 2278 
Correo: lreinaldo@anp.com.uy 
Subsecretaria General: 
Cra. Adriana Servetti 
Teléfono: 1901 2852  
Correo: aservetti@anp.com.uy 

Área Sistema Nacional de Puertos: 
Gerente Área Sistema Nacional de Puertos: 
Ing. Andrés Nieto 
Teléfono: 1901 2555  
Correo: anieto@anp.com.uy 
Subgerente Área Sistema Nacional de Puertos: 
Arq. Néstor Fernández 
Teléfono: 1901 2418 
Correo: nfernandez@anp.com.uy 

Área Jurídico Notarial: 
Gerente Área Jurídico Notarial:  
Dr. Edgardo Amoza 
Teléfono: 1901 2851 
Correo: eamoza@anp.com.uy 

Puerto de Montevideo 
Departamento Montevideo 
Jefe de Departamento: Sr. Wilfredo Ca-
macho 
Teléfono: 1901 2721 
Correo: wcamacho@anp.com.uy 
Subjefe de Departamento:  
T/A Mauricio Seluja 
Teléfono: 1901 2720 
Correo: mseluja@anp.com.uy 
Capitán de Puerto 
C/A Ricardo Della Santa López 
Teléfono: +598 98 679 052/ 1901 2701 
Correo: rdellasanta@anp.com.uy 

Puerto de Nueva Palmira 
Jefa de Departamento: Sra. Emilia Acuña 
Teléfono: +598 4544 6102 int. 101 
Correo: eacuna@anp.com.uy 
Subjefa de Departamento:  
Sra. Karina Gauthier 
Teléfono: +598 4544 6102 int. 102 
Correo: kgauthier@anp.com.uy 
Capitán de Puerto Nueva Palmira:  
Andrés Passarino Paolini 
Teléfono: +598 98 270 019 
Correo: anpassarino@anp.com.uy 

Puerto de Fray Bentos: 
Jefe de División:  
Sr. Jeber Daniel Rodríguez 
Teléfono: +598 4562 8395 
Correo: jerodriguez@anp.com.uy 

Subjefe de División: Sr. Julio Rodríguez 
Teléfono: +598 4562 2284 
Correo: julrodriguez@anp.com.uy 

Puerto de Colonia: 
Jefe de Departamento: Sr. Luis Fontes 
Teléfono: +598 4522 2140 int. 5110 
Correo: lfontes@anp.com.uy 

Subjefe de Departamento:  
Sr. Daniel Etchenique 
Teléfono: +598 4522 5140 int. 5102 
Correo: detchenique@anp.com.uy 
Capitán de Puerto de Colonia 
Cap. José Carro 
Teléfono: +598 4522 9167 
Correo: jcarro@anp.com.uy 

Puerto de Juan Lacaze: 
Supervisora de Unidad: Sra. Karen Lagos 
Teléfono: +598 4582 2080 
Correo: klagos@anp.com.uy 
Jefa de Unidad: Sra. Ana Laura Villalba 
Teléfono: +598 4586 2080 
Correo: anvillalba@anp.com.uy 

Puerto de Paysandú: 
Jefe de División: Sr Rúben Medina 
Teléfono: +598 4722 3248 
Correo: rmedina@anp.com.uy 
Subjefe de División: Sr. Fernando Díaz 
Teléfono: +597 4722 3154 
Correo: fdiaz@anp.com.uy 

Capitán de Puerto Paysandú 
Dr. Marcelo Tortorella 
Teléfono: +598 92 003 659 
Correo: mtortorella@anp.com.uy 

Puerto La Paloma: 
Supervisor de Unidad:  
Sin designación. 
Jefe de Unidad: Sr. Marcelo Rodríguez 
Teléfono: 1901 3090  
Correo: marrodriguez@anp.com.uy 

Puerto Deportivo de Carmelo: 
Supervisora de Unidad:  
Sra. Laura Gianoni 
Teléfono: +598 4542 2058 
Correo: algianoni@anp.com.uy 
Jefa de Unidad: Sra. Noelia Barca 
Teléfono: +598 4542 2058 
Correo: nbarca@anp.com.uy 

Puerto Deportivo de Yates de Colonia: 
Supervisor de Unidad: Sr. Fabián Noy  
Teléfono: +598 4522 4225 
Correo: fnoy@anp.com.uy 

Jefe de Unidad: Sr. Pablo González 
Teléfono: +597 4522 4225 
Correo: pgonzalez@anp.com.uy 

Puerto Deportivo de Piriápolis: 
Jefa de Unidad: Sra. Gabriela Tejera 
Teléfono: +598 4432 0567 
Correo: gtejera@anp.com.uy 

Subgerente Área Jurídico Notarial:  
Dra. Nathalie Bonjour 
Teléfono: 1901 2260 
Correo: nbonjour@anp.com.uy 

Área Comercialización: 
Gerente Área Comercialización:  
Cra. Ana Rey 
Teléfono: 1901 2833 
Correo: arey@anp.com.uy 
Subgerente Área Comercialización:  
Lic. Elisa Kuster 
Teléfono: 1901 2336 
Correo: elkuster@anp.com.uy 

Área Gestión Administrativa Financiera: 
Gerente Área Gestión Admin. Financiera:  
Cra. Adriana Outeda 
Teléfono: 1901 2889 
Correo: aouteda@anp.com.uy 
Subgerente Área Gestión Administrativa Fi-
nanciera: Cr. Santiago Riverol 
Teléfono: 1901 2889 
Correo: sriverol@anp.com.uy 

Área Infraestructura: 
Gerente Área Infraestructura:  
Ing. Darién Martínez 
Teléfono: 1901 2518 
Correo: dmartinez@anp.com.uy 
Subgerente Área Infraestructura:  
Arq. Alfredo Goncálvez 
Teléfono: 1901 2855 
Correo: agoncalvez@anp.com.uy 

Área Operaciones y Servicios: 
Gerente Área Operaciones y Servicios: Sr. Ma-
rio Dandraya 
Teléfono: 1901 2688 
Correo: mdandraya@anp.com.uy 
Subgerente Área Operaciones y Servicios: Sr. 
Richard González 
Teléfono: 1901 2704 
Correo: rgonzalez@anp.com.uy 

Área Dragado: 
Gerente Área Dragado: Ing. Gerardo Adippe 
Teléfono: 1901 2437/ 2733 
Correo: gadippe@anp.com.uy 
Subgerente Área Dragado: Sr. Víctor Abenia 
Teléfono: 1901 2962/ 2531 
Correo: vabenia@anp.com.uy 

Directorio de Autoridades y  
Puertos de ANP



3

Ed
ito

ri
al n esta nueva edición de la revista institucional compar-

tiremos con ustedes parte del trabajo realizado en la Admi-
nistración Nacional de Puertos, así como los proyectos que 
tenemos por delante. 

Iniciamos el 2022 con tendencias positivas en el crecimiento 
de la actividad en los puertos bajo la órbita de la Adminis-
tración Nacional de Puertos. 

A las cifras de crecimiento del movimiento de contenedores 
con récord histórico en el ejercicio  2021, se suma el cierre 
del mes de febrero de 2022 con un crecimiento del 53.5 
por ciento en teus respecto a igual periodo del ejercicio pa-
sado. 

El crecimiento de la exportación forestal asociado a buques 
capesize, fue un desafío para la utilización del muelle C y 
acompañar así la salida de la producción a nuevos destinos 
con altos rendimientos operativos y economías de escala 
en los fletes. 

La recepción de los puertos deportivos de Carmelo, Colonia 
y Piriápolis constituye un nuevo reto para fortalecer el tu-
rismo fluvial y desarrollar inversiones públicas y privadas 
en la relación puerto-ciudad. 

Las obras portuarias continúan avanzando, previendo hacia 
el segundo semestre la finalización de la Terminal Pesquera 
Puerto Capurro, el acceso elevado al recinto , el avance de 
los muelles privados en construcción y nuevas obras de co-
nectividad ferroviaria en el puerto de Montevideo que 
acompañan el dragado con recursos propios, que hoy nos 
posiciona regionalmente con 13 metros. 

El trabajo conjunto con el Ministerio de Turismo permitió 
mantener frecuencias de ferry a Montevideo, reiniciar la 
actividad de la Terminal de Pasajeros de Colonia y en el 
mes de marzo recibir escalas de cruceros con destinos an-
tárticos que anticipa temporadas 2022-2023 con escalas de 
buques de gran porte. 

Mantenemos un diálogo permanente con armadores y car-
gadores, ofrecemos soluciones logísticas a través de nues-
tros puertos a nivel nacional y regional consolidando en 
los negocios portuarios el concepto de hub de distribución. 

Reconocemos especialmente a los trabajadores que con su 
dedicación hacen posible impulsar la actividad portuaria. 

El compromiso y esfuerzo de la gestión, promoviendo la 
competitividad, es continuo y nos encuentra impulsando 
nuevos proyectos hacia puertos modernos de última gene-
ración. 

 

 

 

Dr. Juan Curbelo Del Bosco

E
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El ministro de Transporte y 
Obras Públicas, Luis Alberto He-
ber, acompañado por el presi-
dente de ANP, Juan Curbelo, y 
autoridades de la empresa, re-
corrieron las instalaciones del 
Puerto Logístico Punta Sayago 

con la finalidad de ver cómo 
está trabajando en el desguace 
de barcos la empresa Movilex. 

Las autoridades informaron que 
Punta Sayago comprende 190 
hectáreas, que tienen una poten-

cialidad enorme y a la cual la Ad-
ministración quiere dar una visión 
netamente portuaria y se encuen-
tra analizando alternativas de 
largo plazo. “Punta Sayago es la re-
serva de tierra que tiene el puerto 
de Montevideo para su crecimiento” 
manifestó Juan Curbelo. 

El ministro de Transporte, Luis A. 
Heber, declaró: “lo que buscamos 
es conocer el lugar ver cómo está 
trabajando la empresa, como está 
la situación, cuales son los inconve-
nientes y el potencial de futuro”. 

Movilex en el obrador de Punta 
Sayago  

En el año 2019 ANP firmó un con-
trato con Movilex para el retiro y 
desguace de 25 embarcaciones y 
restos de barcos en la bahía mon-
tevideana a través de la Licitación 
Pública Nº 21.775.  

El 16 de febrero del año 2020 la 
ANP acuerda la cesión del obrador 
en Punta Sayago para la realiza-
ción de los desguaces. 

Eventos 2021 - 2022  
en la Administración 
Nacional de Puertos

En el Edificio Sede de ANP, se reu-
nió en pleno el Directorio de la Ad-
ministración para el acto de toma 
del cargo de los designados re-
cientemente como: capitán del 
puerto de Montevideo, Contralmi-
rante (R) Ricardo Della Santa y ca-
pitán del puerto de Nueva Palmira, 
Sr. Andrés Passarino Paolini. 

27 de enero 

Nuevos capitanes de puerto para Nueva Palmira y Montevideo 

El ministro de Transporte, Luis A. Heber, acompañado por el presidente de ANP, Juan Curbelo, el 
vicepresidente, Daniel Loureiro, funcionarios de ANP y Movilex durante la visita.

El presidente de ANP, Juan Curbelo, el capitán 
de puerto de Nueva Palmira, Andrés Paolini, la 

directora vocel, Alejandra Koch, el capitán de 
puerto de Montevideo, Ricardo Della Santa, y 

el vicepresidente de ANP, Daniel Loureiro.

5 de enero 

Visita del ministro de Transporte y Obras 
Públicas al Puerto Logístico Punta Sayago 
(PLPS)
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El presidente de ANP, 
Juan Curbelo, junto al 
vicepresidente, Daniel 
Loureiro, y el gerente 
del Área Sistema Nacio-
nal de Puertos, Andrés 
Nieto, visitaron la ciu-
dad de Bella Unión y 
aprovecharon la opor-
tunidad para reunirse 
con autoridades y pú-
blico local. La visita se 
enmarca en la prevista incorporación del puerto a la estructura admi-
nistrativa de la Administración. La ANP inicia así un análisis de la pro-
ducción del norte del país (piedras preciosas, carne, arroz) con el fin de 
promover cadenas logísticas eficientes que involucren a los puertos 
del litoral. 

4 de febrero 

Visita a Colonia del ministro de Transporte y 
Obras Públicas con autoridades de ANP 

24 de febrero 

Impulsando el puerto 
de Nueva Palmira 

El presidente de ANP, Juan Cur-
belo, junto al vicepresidente, Da-
niel Loureiro, y el subjefe del 
puerto Nueva Palmira, Álvaro 
Sosa, recibieron a Hugo Mena Da-
her, integrante de la Administra-
ción Nacional de Navegación y 
Puertos de Paraguay. 

Posteriormente fue recibido el ge-
rente general de Terminales Gra-
neleras Uruguayas S.A., Martín 
González Grisoli. 

 
17 de marzo 

ANP firmó un nuevo 
acuerdo con el Club 
Atlético Cerro 

El club ha cedido un área, alrede-
dor de su estadio Luis Trócoli para 
la nueva explanada de camiones 
de ANP que facilitará el ingreso 
previo al puerto de Montevideo. 

En contraprestación, ANP realizará 
mejoras en las instalaciones de-
portivas del club: iluminación, es-
tacionamiento, vestuarios, oficina 
Conmebol, complejo de concen-
tración, entre otras. 

Directivos del CAC, presidente de ANP, J. Cur-
belo, sub gerente general, Edison Peña, direc-
tora vocal Alejandra Koch, jefe de Departa-

mento Proyectos y Obras, Gonzalo Baranda. 

El presidente de ANP Juan Curbelo 
y el vicepresidente Daniel Lou-
reiro, recorren junto al ministro de 
Transporte y Obras Públicas, Luis 
Alberto Heber, y el intendente de 
Colonia, Carlos Moreira, los puer-
tos deportivos del departamento 
coloniense y sus instalaciones. El 
gerente del Área Sistema Nacional 
de Puertos, Andrés Nieto, junto a 
la gerente del Área Comercializa-

ción, Ana Rey, y el jefe de puerto 
de Colonia, Luis Fontes, intercam-
biaron aspectos técnicos de los 
muelles para yates.  

La ANP prepara su rol en la admi-
nistración de los puertos deporti-
vos, se analizaron las necesidades 
de inversión para incrementar el 
atraque de embarcaciones depor-
tivas. 

El gerente del Área Sistema Nacional de Puertos de ANP, Andrés Nieto, el presidente de ANP, Juan 
Curbelo, el intendente de Colonia, Carlos Moreira y el ministro, Luis A. Heber, en Colonia.

23 de febrero 

Visita de autoridades de ANP al puerto de 
Bella Unión 

El gerente del Área Sistema Nacional de Puertos, Andrés 
Nieto, el presidente de ANP, Juan Curbelo, junto al vicepresi-

dente, Daniel Loureiro en el puerto de Bella Unión. 



6

26 de abril 

Recorrida por 
Capurro de la 
intendenta de 
Montevideo Carolina 
Cosse 

Con el objetivo de analizar la co-
nectividad de los accesos y circu-
lación por la ciudad de la nueva 
terminal pesquera que ANP tiene 
en construcción en la zona de Ca-
purro, su Directorio recibió a la in-
tendenta de Montevideo, Carolina 
Cosse, para realizar una recorrida 
por parte de las obras que se es-
tán realizando y se incorporarán 
a la operativa  del puerto de Mon-
tevideo. 

La zona portuaria en Capurro in-
cluirá los espacios para la relocali-
zación del Montevideo Rowing 
Club. 

11 de mayo 

ANP y MINTUR suscriben nuevo contrato por 
sede del Ministerio 
La Administración Nacional de Puertos y el Ministerio de Turismo, fir-
maron el contrato de comodato por el cual la actual sede del Ministerio 
de Turismo, ubicada en la Rambla 25 de Agosto, en la entrada del 
puerto de Montevideo, queda a cargo del mismo por 30 años. 

9 de junio 

Convenio por predio 
con el Club Atlético 
Cerro 

El 17 marzo pasado ANP firmó un 
acuerdo con el Club Atlético Cerro 
por el cual el club ha cedido un 
área, alrededor del estadio L. Tró-
coli, para la construcción en ese 
predio de la nueva explanada de 
camiones de ANP donde se esta-
blecerá el servicio de Acceso Re-
moto, que facilita el ingreso previo 
al puerto de Montevideo. En con-
traprestación, ANP realizará me-
joras en las instalaciones deporti-
vas del club: iluminación, 

Presidente de ANP, Juan Curbelo, intendenta de Montevideo, Carolina Cosse

De izquierda a derecha el vicepresidente de ANP, Daniel Loureiro, el presidente de ANP, Juan 
Curbelo, el ministro de Turismo Germán Cardozo, el Director de Turismo, Remo Monzeglio. 
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estacionamiento, vestuarios, ofi-
cina Conmebol, complejo de con-
centración, entre otras. 

El 9 de junio se firmó el convenio 
entre la ANP y el C.A. Cerro. En el 
mismo se establece que ANP re-
cibe en comodato el predio frente 
al estadio L. Trócoli y en contra-
prestación realizará en el polide-
portivo del club: techado de can-
chas, estacionamiento asfaltado, 
nuevo vestuario en tribuna Brasil, 
iluminación perimetral y de can-
chas techadas, espacio de concen-
tración, vestuario, oficinas y salas 
de reunión de delegados y 
equipo, sala de espera, vestuario 
para árbitros y sala de control an-
tidopaje. 

Las obras del proyecto se llevarán a cabo en tres fases que comenzarán 
con el estacionamiento y la iluminación, luego las oficinas, salas, ves-
tuarios y, por último, el techado de canchas y el espacio de concentra-
ción. 

Presidente del C.A. Cerro, Alfredo Jaureguiverry, junto al presidente de ANP, Juan Curbelo. 

24 de junio 

Terminal de Pasajeros del puerto de Colonia recibirá nueva inversión 
en obras 

La Administración Nacional de 
Puertos retoma las obras en su 
Terminal de Pasajeros del puerto 
de Colonia. En conferencia de 
prensa, junto a la Intendencia de 
Colonia y la empresa a cargo de 
la obra, anunciaron un acuerdo 
que permitirá culminar las obras 
vinculadas con el tránsito de pa-
sajeros en el puerto de esa ciu-
dad. 

21 de  julio 

Día del portuario 

El 21 de julio de 1916 se crea la Administración Na-
cional del Puerto de Montevideo (ANPM), su primer 
Directorio, presidido por Alfredo Labadie, sesionó en 
el edificio ubicado en Piedras e Ituizangó  

Este año la conmemoración inició con los mensajes 
del presidente de ANP, Juan Curbelo, del vicepresi-

dente, Daniel Loureiro, de la directora vocal, Alejan-
dra Koch y de la representante del SUPRA, Vanessa 
Peirano. 

Además se procedió a la entrega de obsequios insti-
tucionales a funcionarias y funcionarios que cumplen 
25 y 40 años de labor en la Administración. 
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30 de Julio 

ANP presentó a 
inversores la 
Terminal Pesquera en 
Puerto Capurro 

Promoviendo la Terminal Pes-
quera especializada en Capurro, 
el presidente de ANP Juan Curbelo 
y el vicepresidente Daniel Lou-
reiro, informaron del proyecto a 
potenciales inversores. Las bases 
de la Licitación Pública Internacio-
nal se elevaron a consideración 
del Poder Ejecutivo. 

La Cra. Ana Rey y el Arq. Alfredo 
Goncalvez, expusieron las bases 

comerciales y técnicas de la ter-
minal pesquera. Con el fin de 
crear una base regional y opti-

mizar la dinámica del sector, 
presentaron el prospecto del ne-
gocio. 

Exposición del subgerente del Área Infraestructuras Alfredo Goncalvez

30 de julio 

Montaje del tablero para el puente en arco del viaducto en rambla 
portuaria. 
Con la presencia del subsecretario 
del Ministerio de Transporte y 
Obras Públicas, Juan José Olaizola, 
y el presidente de ANP, Juan Cur-
belo, se realizó el montaje de las 
piezas del tablero para el puente 
en arco de 160 metros de largo 
que forma parte del nuevo via-
ducto de 1.800 metros de longitud 
que se está construyendo como 
parte del proyecto integral de me-
jora de los accesos al puerto de 
Montevideo. 
 

El montaje del 
puente en arco.  
La instalación del puente en arco 
para la obra del viaducto que el 
consorcio Saceem - Grinor cons-
truye para la Administración Na-
cional de Puertos (ANP), es parte 
importante del proyecto “Mejora 
de los Accesos en la Rambla Por-
tuaria” que implica la construcción 
de un nuevo viaducto de 1.800 
metros de longitud e incluye el ci-
tado puente en arco de 160 me-
tros de largo. 

El puente se fabricó en el munici-
pio de Porriño, España. El tablero 
se fabricó en 5 tramos y el puente 

en arco en 4. La estructura del 
puente es de acero y pesa 1.250 
toneladas, la altura del arco es de 
48 metros sobre el tablero del via-
ducto y la distancia entre los apo-
yos es de 90 metros. El montaje 
del puente será de 3 meses. 

Para el montaje de los distintos 
tramos, se utiliza una grúa de 600 
toneladas y grúas auxiliares. Pri-
mero se monta el tablero del 
puente (de 5 tramos) sobre apo-
yos provisorios.  

En ese momento, Saceem co-
mienza a completar el hormigo-

nado de las columnas (pilas) de 
apoyo. Luego, se monta el arco, al 
que se fijan las 9 péndolas que so-
portarán el peso del tablero, que 
se ajustan y se tensan. 

La siguiente etapa es colocar lo-
setas prefabricadas que formarán 
el encofrado del tablero de hor-
migón armado que se ejecuta en 
sitio. Para finalizar, se colocan las 
barandas new jersey y se instala 
la iluminación. 

La obra del viaducto emplea a 400 
personas, pico máximo de ocupa-
ción. 
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6 de agosto. 

Visita al puerto de Montevideo de la 
delegación de la Oficina del Representante 
Comercial de Estados Unidos 

En el marco de las conversaciones 
con el gobierno del Uruguay sobre 
el acuerdo TIFA con Estados Uni-
dos, para seguir trabajando de 

forma bilateral por mayor y mejor 
intercambio entre ambos países, 
mantuvieron una reunión en el 
edificio sede de la ANP, su Direc-

10 de agosto 

Reunión preparatoria 
para la Expo Dubai 
2020 

El vicepresidente de ANP, Daniel 
Loureiro, y la subgerente Comer-
cial, Elisa Kuster, participaron del 
encuentro virtual organizado por 
el Centro de Estudios de la Reali-
dad Económica y Social (CERES), 
en preparación de la Expo Dubai 
a realizarse en los Emiratos Árabes 
Unidos desde octubre 2021 a 
marzo de 2022.  

La Expo Dubai es una feria que co-
mienza el 01 de octubre y finaliza 
el 31 de marzo del 2022. Dicho en-
cuentro plantea tres ejes temáti-
cos: Oportunidad, Movilidad y sos-
tenibilidad. La Administración 
Nacional de Puertos participa en 
la semana del 9 al 15 de enero 
2022 que es la semana del Trans-
porte y Conectividad, entendiendo 
que es un buen momento para 
poder presentar los puertos del 
país y el plan de acción para los 
próximos años. 

Expo Dubái 2020 constituirá el pri-
mer evento global que se organiza 
en Oriente Medio. Uruguay será 

bién en el programa de Membre-
sía World Logistic Passport. 

La actividad comercial propuesta 
se basa en efectuar visitas proto-
colares de presentación del 
puerto de Montevideo y su plan a 
futuro a empresas potenciales in-
versoras. Adicionalmente a la ac-
tividad promocional programada, 
se planteará una agenda que se 
trabajará en conjunto con la em-
bajada, que permita alcanzar un 
Intercambio con las contrapartes 
en búsqueda de acciones comer-
ciales. 

uno de los protagonistas del en-
cuentro, al que acudirán más de 
200 países y organizaciones inter-
nacionales. Sin duda constituye 
una oportunidad excepcional para 
la proyección de las empresas uru-
guayas. 

Es el evento más grande realizado 
en el mundo árabe con más de 
200 países, organizaciones inter-
nacionales, empresas y estableci-
mientos educativos, con más de 
130 mil visitantes diarios estima-
dos y 200 hectáreas de recinto 
Expo. Se realiza enmarcado tam-

Subgerente del Área Comercialización, Elisa Kuster, vicepresidente de ANP, Daniel Loureiro. 

torio con la delegación de la Ofi-
cina del Representante Comercial 
de Estados Unidos (USTR por sus 
siglas en inglés) 

La delegación estaba encabe-
zada por el representante co-
mercial adjunto de Estados Uni-
dos para el hemisferio 
occidental, Daniel Watson, 
mientras por ANP participó el 
vicepresidente, Daniel Loureiro, 
la gerente del Área Comercial 
Ana Rey y la subgerente comer-
cial Elisa Kuster. 

La sub gerente comercial realizó 
una presentación sobre generali-
dades del régimen de Puerto Li-
bre, beneficios, marco legal, servi-
cios, cifras de movimientos de 
contenedores, etc. 
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31 de agosto 

Se inauguró réplica 
digital del mural del 
artista Luis Fayol en 
Colonia 

Con la presencia del presidente de 
ANP Juan Curbelo, el vicepresi-
dente Daniel Loureiro y el inten-
dente de Colonia Carlos Moreira, 
se inauguró la réplica digital del 
mural del artista Luis Fayol en el 
área de Migraciones del puerto de 
Colonia. 

1 de setiembre 

Directorio de ANP se reunió en Paysandú 
El Directorio de ANP se reunió en 
Paysandú. Allí se celebró la Coor-
dinadora Portuaria para inter-
cambiar visiones sobre creci-
miento y sostenibilidad de las 

cargas. Se aprobó una tarifa es-
pecial a exportaciones contene-
rizadas para carne y otros pro-
ductos embarcados en dicho 
puerto. 

De izquierda a derecha la directora vocal, Alejandra Koch, el presidente de ANP, Juan Curbelo,  
el vicepresidente, Daniel Loureiro, jefe del puerto de Paysandú, Jorge Granja. 

 
7 de setiembre 

Vacunación contra el SARS-COV2 en el 
puerto montevideano 

Mediante coordinación de la ANP, 
el Ministerio de Salud Pública y la 
CAPE se realizó una jornada de va-
cunación contra el SARS-COV2 a 
los tripulantes de barcos pesque-

ros extranjeros que están atraca-
dos en el puerto de Montevideo. 
Se vacunó contra COVID 19 (Pfizer) 
y gripe al personal vinculado a las 
actividades portuarias. 

17 de setiembre 

Coordinadora 
Honoraria de Puertos 
se reunió en Fray 
Bentos 

El pasado 16 de setiembre se re-
alizó en Fray Bentos la Coordina-
dora Honoraria de Puertos. La 
misma contó con la presencia del 
presidente de ANP Juan Curbelo, 
el vicepresidente Daniel Loureiro, 
el intendente de Río Negro Omar 
Lafluf, autoridades y público rela-
cionados al puerto local. 
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22 de setiembre 

Colonia vuelve a 
recibir pasajeros 

Con motivo de la reanudación del 
servicio de transporte fluvial de 
pasajeros entre Uruguay y Argen-
tina en la Terminal de Pasajeros 
de Colonia, autoridades de ANP 
recibieron a autoridades del Mi-
nisterio de Turismo, la intendencia 
de Colonia y el Consulado de Ar-
gentina en Colonia 

El presidente de ANP, Juan Cur-
belo, y el vicepresidente, Daniel 
Loureiro, junto al ministro de Tu-
rismo, Tabaré Viera, y el inten-

En el marco del Programa “Yo es-
tudio y Trabajo” - 9na edición- en 
el presente año ingresaron a la Ad-
ministración Nacional de Puertos 
7 becarios. El pasado 24 de se-
tiembre recibieron la bienvenida 
por parte del presidente del Direc-
torio, Juan Curbelo, su vicepresi-
dente, Daniel Loureiro, y su direc-
tora vocal, Alejandra Koch. 

Posteriormente, personal de la Di-
visión Recursos Humanos, Sis-
tema Nacional de Puertos, Medio 

24 de setiembre 

Nueva edición de “Yo estudio y Trabajo” 
ingresó a ANP 

Ambiente, Seguridad Laboral y Có-
digo PBIP les brindó el curso "In-
ducción a la Actividad Portuaria". 

Las dependencias en las cuales los 
becarios desarrollan su primera 
experiencia laboral dentro de la 
empresa en esta edición del pro-
grama son las siguientes: Unidad 
Administración de Personal, Uni-
dad Desarrollo, Unidad Clientes y 
Proveedores, Unidad Licitaciones, 
División Notarial, Unidad Regula-
dora de Trámites. 

El vicepresidente de ANP, Daniel Loureiro, el presidente del Directorio, Juan Curbelo, y la directora 
vocal, Alejandra Koch. 

1 de octubre 

Día del Patrimonio 

En la última edición del Día del Pa-
trimonio en Uruguay, en home-
naje a José Enrique Rodó, ANP 
abrió sus puertas con una exhibi-
ción especial en formato museo 
desarrollada en el hall central de 
su Edificio Sede. Allí se exhibieron 
objetos de distintas épocas del 
quehacer portuario en nuestro 
país y dos muestras fotográficas 
organizadas por la Unidad Inves-
tigación y Patrimonio Documental 
(UIPD). 

El histórico edificio del puerto de 
Paysandú también abrió sus puer-
tas y recibió al presidente de la 
Comisión Departamental del Pa-
trimonio, Jorge Pedoja, quien re-
alizó comentarios a los presentes 
sobre la historia del puerto. El se-
gundo día el edificio fue abierto 
nuevamente al público para reco-
rrerlo y disfrutar del majestuoso 
paisaje del río y su entorno desde 
la balconada. El capitán de puerto, 
Marcelo Tortorella, realizó el 
guiado del edificio a los visitantes. 

La Manicera en Estación Peña-
rol: 

Esta pequeña locomotora a vapor 
es un ícono de los ferrocarriles 
uruguayos. Durante una época, 
lució un nombre que hacía refe-
rencia a los típicos carritos de 
maní con forma de locomotora, 
que deambulaban por Montevi-
deo. 

dente de Colonia, Carlos Moreira, 
recorrieron las instalaciones de la 
Terminal y el laboratorio instalado 
en la misma para realizar los test 
necesarios para viajar. 
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5 de octubre 

Delegación de ANP 
en visita de negocios 
a España 

El vicepresidente de ANP, Daniel 
Loureiro,  fue recibido por el pre-
sidente de la Xunta de Galicia, Al-
berto Nuñez Feijóo. En el encuen-
tro Loureiro le manifestó la 
importancia de Uruguay y el 
puerto de Montevideo como en-
clave pesquero para el sur del At-
lántico. 

27 de octubre 

Comisión de Transporte del 
Parlamento visitó obras en el 
puerto de Montevideo 

El Directorio de ANP recibió a la 
Comisión de Transporte del Par-
lamento Nacional, encabezada 
por su presidente el senador Ser-
gio Botana, para realizar una vi-
sita por las obras que están en 
construcción en el puerto de 
Montevideo. La recorrida se inició 
en la nueva Terminal Pesquera 
Puerto Capurro. 

La segunda etapa incluyó visitas a 
las obras del Acceso Norte y Mue-
lle C. En la oportunidad la Comi-
sión pudo observar la operativa 
que se desarrolla en los muelles 
del puerto capitalino. También vi-
sitaron el vacunatorio para tripu-
laciones extranjeras instalado en 
el puerto. 

La recorrida culminó en la Termi-
nal Cuenca del Plata (TCP) dónde 
se recorrieron los muelles, los de-
pósitos y las obras en proceso. 

El cónsul de Uruguay en Vigo, Ramiro Rodrí-
guez Bausero, el vicepresidente de ANP,  

Daniel Loureiro, y la gerenta del  
Área Comercialización Ana Rey. 

 
Como parte de la agenda oficial 
en Vigo-España, el vicepresidente 
Loureiro, y la gerenta de Comer-
cialización de ANP, Ana Rey, fueron 
recibidos por la consejera del Mar, 
Rosa Quintana y la presidente de 
los puertos de Galicia Susana Len-
guas, intercambiando visiones 
para el desarrollo portuario y pes-
quero de los puertos. El modelo 
español es referente para Uruguay 
en desarrollo pesquero. 

Daniel Loureiro y la Ana Rey, 
acompañados por el cónsul de 
Uruguay en Vigo, Ramiro Rodrí-
guez Bausero, participaron ayer 
de la inauguración de la Feria In-
ternacional de Productos del Mar 
Congelados (CONXEMAR) 2021 en 
Vigo. 

La directora vocal, Alejandra Koch, el presidente del Directorio, Juan Curbelo acompañando a la 
Comisión de Transporte del Parlamento Nacional

Luego asistieron a una presenta-
ción a cargo del gerente de pro-
yectos de Katoen Natie, Rodolfo 
Laporta, que comenzó con un re-
paso del desarrollo de la TCP 
desde sus inicios hasta el pre-
sente. Brindó datos del proyecto 
de inversión que comprende la ex-
pansión máxima del área de con-
cesión, incluyendo la construcción 
de una segunda playa de conte-
nedores de aproximadamente 22 
hectáreas que se suman a las exis-
tentes y un segundo muelle de 
aproximadamente 700 m, con una 
profundidad a catorce metros. 
Además, se incorporarán nuevas 
grúas pórtico y equipos de tras-
lado horizontal, se ampliarán y 
modernizarán los accesos de ca-
miones a la Terminal, se pavimen-
tará a nuevo la playa original de 
contenedores, se invertirá en nue-
vos sistemas informáticos. 
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29 de noviembre al 1 de diciembre 

ANP participó en el XXIX Congreso Latinoamericano de Puertos, en 
Cartagena de Indias, Colombia 

1 de noviembre 

Se reanudó el ingreso normal de pasajeros 
por las terminales ANP 

En la Terminal de Pasajeros de 
ANP en Montevideo se recibieron, 
en la mañana del 1 de noviembre, 
los primeros turistas que ingresa-
ron al puerto de Montevideo luego 

de la reapertura de fronteras. El 
mismo día, en Colonia, la Terminal 
Fluviomarítima de ANP también 
incrementó sus frecuencias diarias 
tras la apertura total de fronteras. 

5 de noviembre 

Visita de la Autoridad Portuaria de Santander 
a la ANP 

10 de noviembre 

Visita de ANP  a los 
puertos brasileños 
de Rio Grande del 
Sur 

El presidente de la ANP, Juan Cur-
belo, viajó a Brasil acompañando 
una delegación de autoridades del 
Ministerio de Transporte y del Mi-
nisterio de Relaciones Exteriores 
del Uruguay con el fin de recorrer 
distintos puertos de Río Grande 
do Sul y mantener reuniones con 
autoridades brasileñas. 

En el marco del proyecto Hidrovia 
Laguna Merín - Laguna de los Pa-
tos,  visitaron la Exclusa de San 
Gonzalo, el Puerto de Río Grande, 
sus terminales y se reunieron con 
autoridades públicas y actores pri-
vados del sector. 

La comitiva fue recibida también 
por el rector de la Universidad Fe-
deral de Rio Grande do Sul. 

Los miembros del Directorio de la 
Administración Nacional de Puer-
tos (ANP) recibieron la visita del 
presidente de la Autoridad Portua-
ria de Santander (APS), Francisco 
Luis Martín Gallego.  

En la reunión se trataron temas 
de interés entre ambas adminis-
traciones, que se encuentran ulti-
mando la firma de un convenio 
marco, que permita compartir y 
transferir la experiencia acumu-
lada en sus ámbitos de competen-
cia e incentive los proyectos y ac-
tividades que desarrollan. 

La APS hace hincapié en la com-
petitividad y calidad de sus servi-
cios, es líder en accesibilidad fe-
rroviaria, impulsa la conectividad 
fluvial de pasajeros y la relación 
ciudad - puerto. 

En el principal evento portuario en 
América Latina se dieron cita las 
figuras más representativas del 
sector. En el marco del Congreso, 
la delegación de ANP encabezada 
por su presidente, Juan Curbelo, 
comenzó sus actividades visitando 
el Grupo Puerto de Cartagena con 
sus dos terminales SPRC y CON-
TECAR. Posteriormente la visita 

continuó en el Centro de Entrena-
miento Logístico Portuario. 

En la jornada de apertura del XXIX 
Congreso, el presidente de ANP 
participó del módulo «Inversio-
nes y Proyectos en América La-
tina». Su disertación trató sobre 
los proyectos de inversión en in-
fraestructura en el puerto de Mon-
tevideo. Respecto a la nueva Ter 

minal Pesquera Capurro expresó 
que es una obra de 100 millones 
de dólares de inversión, que se en-
cuentra avanzada con un porcen-
taje de concreción del 53% a oc-
tubre 2021 y fecha de finalización 
prevista para diciembre del 2022. 
Luego comentó sobre las obras 
del nuevo Acceso Norte y del Via-
ducto, que significan una inver-



14

sión de 140 millones de dólares, 
su inauguración está prevista para 
el mes de setiembre.  
En el referido módulo participaron 
también representantes de los si-
guientes países: Colombia, Mé-
xico, Argentina y Guatemala. El 
moderador del panel fue Rafael 
Díaz Balart, coordinador de AAPA 
para América Latina. 
En la jornada de cierre del Con-
greso se indicó que, a pesar de los 
problemas sanitarios, los puertos 
seguirán enfrentando nuevos re-
tos con resiliencia y efectividad, 
concluyendo que: 

Los puertos de América tienen •
todavía un gran camino por re-
correr en materia de transición 
energética. 
Es fundamental para el sector •
naviero, una integración regio-
nal de la cadena y procesos lo-
gísticos del rubro portuario, 
con el objetivo de asegurar ca-
lidad y eficiencia en los servi-
cios.  

ANP auspicio el foro de discusión 
«ProTransporte» que tuvo lugar en 
el encuentro. La gerente Comer-
cial de ANP, Ana Rey, fue panelista 
en la ronda 3 «Uruguay Hub Lo-
gístico» y en la ronda 4 «Mujeres 
Líderes» 

2 de diciembre 

ANP en la Exposición de Transporte y Logística Expocarga 2021 

La Administración Nacional de 
Puertos participó en la Exposición 
de Transporte y Logística Expo-
carga 2021 que se está desarro-
llando entre el 2 y el 5 de diciembre 
2021 en el Convention & Exhibition 
Center de Punta del Este. 

Durante su exposición, Ana Rey 
manifestó que con la infraestruc-
tura y el conocimiento ganado en 
el sector público, en diálogo con 
el sector privado, se está reali-
zando un gran esfuerzo de la ANP 
en inversiones y desarrollo de 
nuevos negocios. 

El director de la empresa Línea 
del Plata, Dimitrios Linas, pre-
sentó el proyecto de una nueva lí-
nea regular fluvial para transporte 
de carga rodada internacional en-
tre los puertos de Juan Lacaze y 
Buenos Aires. El proyecto, que de-
mandará una inversión que su-
pera los US$ 13 millones, apunta 
a ofrecer una alternativa de trans-
porte internacional de carga entre 
Uruguay y Argentina, con poten-
cial extensión al corredor logístico 
del sur de Brasil. 
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El vicepresidente de ANP, Daniel 
Loureiro y la subgerente del Área 
Comercialización, Elisa Kuster, via-
jaron en representación de ANP a 
los Emiratos Árabes Unidos con el 
fin de participar en la Expo Dubai 
2020 y allí difundir las ventajas co-
merciales de los puertos comer-
ciales uruguayos, especialmente 
el de Montevideo. 

Contando con el apoyo de la em-
bajada de Uruguay y acompaña-
dos por el gerente general de Ina-
log, Emilio Rivero, visitaron el 

Khalifa Ports de Abu Dhabi. Allí 
mantuvieron una reunión con el 
jefe de puerto, Saif Al Mazrouei, el 
vicepresidente de Negocios y De-
sarrollo Comercial, Kim Larsen y 
el vicepresidente de Proyectos Es-
peciales, Rumstom Darston, ante 
quienes presentaron el puerto de 
Montevideo, las ventajas del Uru-
guay logístico e intercambiaron ex-
periencias y modelos de negocio. 

Luego visitaron la embajada de 
Uruguay, dónde fueron recibidos 
por el embajador Álvaro Ceriani. 

11 de enero 

Misión de ANP en visita a Emiratos Árabes y 
Expo Dubai 2020 

Servicio FIL 

El nuevo servicio se denomina Far 
East-India-Latin America Service 
(FIL) y será operado exclusiva-
mente por Hyundai Merchant Ma-
rine (HMM). Tardará 84 días en 
completar su itinerario de ida y 
vuelta,con buques entre 4500-
5000 TEUS, de 300 movimientos 
aprox. 

La escala de puertos proyectada 
por HMM es: Busan, Shanghái, 
Ningbo, Shekou, Singapur, Kattu-
palli, Durban, Santos, Paranagua, 
Itapoa, Navegantes, Buenos Aires, 
Montevideo, Singapur, Hong Kong 
y Busan. 

En declaraciones a la prensa el 
presidente de ANP, Juan Curbelo, 
señaló que esta acción está ali-
neada con el objetivo de impulsar 
a Montevideo como centro de co-
nexiones portuarias de la región 
El nuevo servicio aportará mayores 
posibilidades de transporte para 
nuestras exportaciones y poder salir 
a competir al mundo en mejores 
condiciones. 

En tanto una fuente de HMM ma-
nifestó Con la introducción del ser-
vicio FIL, esperamos ofrecer un ser-
vicio más eficiente y confiable. 
Seguiremos ampliando nuestra pre-
sencia en América Latina, que tiene 
alto potencial de crecimiento y de-
sarrollo futuro.   

31 de enero de 2022 

Arribo del buque Hyundai Goodwill inicia nueva conexión con  
Medio Oriente 

Con el atraque del buque porta-
contenedores Hyundai Good-
will, quedó inaugurado el vier-

nes 29 de enero en el puerto de 
Montevideo un nuevo servicio 
de transporte de contenedores 

que conectará puertos del Le-
jano Oriente e India con América 
del Sur. 
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El presidente de ANP, Juan Cur-
belo, el vicepresidente, Daniel Lou-
reiro y el subsecretario del MTOP, 
Juan José Olaizola, recorrieron las 
obras en la Terminal de Granos 
Montevideo (TGM) acompañados 
por gerentes de la Terminal. Las 
obras en curso mejorarán signifi-
cativamente la operativa de gra-
nos y celulosa en el puerto de 
Montevideo. 

Al respecto la Unidad de Comuni-
cación de ANP entrevistó al ge-
rente general de TGM, Agustín Ido-
yaga, y al gerente de Ingeniería y 

3 de febrero 

La Terminal de Granos Montevideo está ampliando sus 
infraestructuras 

Mantenimiento de TGM, Favio Ro-
viello. Idoyaga manifestó que es-
tas obras Le aportan al puerto de 
Montevideo un nuevo muelle de 250 
metros con capacidad para cargar 
y descargar barcos Panamax y Pos-
tpanamax a una profundidad de 13 
metros. 

Las obras se encuentran avanza-
das, según Idoyaga: Esta pronto el 
muro para ser dragado, estamos en 
proceso de pavimentación del pre-
dio del parque. En abril comenza-
ríamos con el proceso de dragado 
en la dársena de TGM2. 

El gerente de Ingeniería y Mante-
nimiento de TGM, Favio Roviello, 
respecto a cómo se han desarro-
llado las obras comentó a ANP 
que: Hasta el momento las tareas 
que ya se han culminado fueron 
todo el pilotaje del soporte principal 
del muro, las vías de anclaje de la 
parte posterior, el nivelado del te-
rreno y la instalación de todas las 
defensas y todas las bitas, estamos 
en un 90% de culminación de la 
obra. En abril seria el dragado, en 
agosto u octubre podremos tener el 
muro completamente funcional. 

7 de marzo 

Velas Uruguay 2022 
en el puerto de 
Montevideo 

El pasado martes 1 de marzo co-
menzó en Punta del Este el en-
cuentro Velas Uruguay 2022, 
etapa uruguaya del Velas Lati-
noamérica 2022, que convoca a 
los principales veleros escuelas 
de América Latina. En Uruguay 
la etapa fue organizada por la 
Armada Nacional y se extendió 
desde el 1 al domingo 6 de marzo 
en los puertos de las ciudades 
de Punta del Este y Montevideo. 

El 3 de marzo arribaron al puerto 
de Montevideo, provenientes del 
puerto de Punta del Este, las naves 
V/E Capitán Miranda (Uruguay), 
PNA Dr. B. Houssay (Argentina), 
ARE Guayas (Ecuador), ARC 20 de 
Julio (Colombia), NMB Cisne 

Branco (Brasil), BAP Unión (Perú) 
y ARA Fragata Libertad (Argentina). 

El sábado 5 de marzo se permitió 
el acceso al público al recinto por-
tuario con la posibilidad de ver a 
las naves atracadas en sus respec-
tivos muelles, no habilitándose su 
visita por condiciones sanitarias. 
La banda de parada de la Armada 

Nacional realizó un concierto com-
plementado con demostraciones 
de tango y candombe. Luego de 
su escala en Montevideo las naves 
partieron rumbo al puerto de Mar 
del Plata, cruzando el Estrecho de 
Magallanes, navegarán por el Pa-
cífico hacia al canal de Panamá 
hasta la ciudad de Veracruz. 
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Uruguay Portuario 
entrevista: 

Alejandro 
Ruibal 

Vicepresidente 
Comercial y de 

Operaciones en 
Saceem. 

Los cambios profundos en el 
puerto de Montevideo: 
Acceso Norte, viaducto, 
llegada del Ferrocarril 
Central, Terminal UPM, 
movilidad urbana.

Uruguay Portuario: La construcción 
de un viaducto en la rambla por-
tuaria, es una obra que se realiza 
por iniciativa privada ¿Cómo 
surge? 

Alejandro Ruibal: La idea del via-
ducto en la rambla se remonta 
hace ya más de diez años, en ese 
momento habíamos trabajado en 
un proyecto para hacer un via-
ducto más corto. Fue una iniciativa 
privada que se iba a presentar y 
no prosperó. La rambla portuaria 
necesitaba un ensanche, una me-
jora desde el punto de vista de su 
capacidad de circulación. Cuando 

se construyó la torre de Antel y 
luego el Aguada Park, se sumó esa 
circulación a la del puerto, que a 
su vez cada vez adquiere más ac-
tividad. Entre el tránsito urbano y 
la circunvalación de la rambla por 
el puerto con dos sendas para 
cada lado, se empezaron a gene-
rar allí conflictos con largas colas 
de camiones. Años después se 
anuncia la construcción de una 
nueva terminal de UPM dentro del 
puerto y la llegada de un ferroca-
rril que tendría una frecuencia im-
portante, comprendimos que se 
hacía imprescindible resolver este 
conflicto. Ya no era solo un tema 
de carga de la rambla.  
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entrada a Montevideo por los ac-
cesos. Los camiones normalmente 
van a entrar por el nuevo Acceso 
Norte, en donde hay una gran 
playa de estacionamiento. Ahí se 
harán todos los controles y des-
pués van a circular por dentro del 
puerto hacia las distintas termina-
les. Todo ese tránsito pesado no 
sube al viaducto. El tránsito pú-
blico si sube y no tiene ninguna 
interferencia por casi dos kilóme-
tros, baja llegando a la Estación 
Artigas a una rotonda que esta-
mos haciendo y se conecta con la 
ciudad. Si uno quiere bajar del via-
ducto antes de llegar a la Terminal 
Artigas hay una rampa de bajada, 
y si quiere subir también existen 
rampas para hacerlo. Es una 
nueva solución de acceso que 
salva un conflicto grande que exis-
tía entre la ciudad y el puerto. 

metros de luz libre. Es una estruc-
tura de hormigón metálica que se 
construyó en un taller en España, 
se trajo desarmado y se montó 
acá en dos meses desde su lle-
gada.  

UP: ¿Qué inversión requiere la obra 
y cuánta gente emplea?  

 A.R.: En cuanto a inversión es una 
obra de un poco más de 100 mi-
llones de dólares. Tomando en 
cuenta el viaducto, su puente en 
arco, los nuevos accesos para el 
puerto, los terrenos ganados a la 
bahía, el nuevo pavimento, la re-
adecuación de todos los desagües 
pluviales de la ciudad que desem-
bocan en la bahía y que pasan por 
debajo del puerto, los servicios de 
UTE con cables enterrados que ha-

Resolvimos presentar la idea de 
un viaducto mucho más impor-
tante en dimensiones para resol-
ver varios problemas: salvar el 
cruce del nuevo ferrocarril por una 
nueva entrada, salvar el cruce del 
ferrocarril viejo que entra en dia-
gonal, para que siga entrando al 
puerto hasta el muelle, sino hu-
biera entrado solo hasta la termi-
nal de UPM. Para eso propusimos 
un puente arco que tiene una luz 
libre de 90 m. En ese mismo pro-
yecto incluimos mejoras al Acceso 
Norte del puerto, con nuevas 
áreas ganadas a la bahía para ex-
planadas para recibir a los camio-
nes y mejorar la circulación de via-
lidad interna. Todo ello lo 
trabajamos dentro de un pro-
yecto, presentamos la iniciativa, 
ganamos la licitación de la obra y 
lo estamos haciendo. 

UP: ¿Esas obras vinculadas se están 
llevando a cabo al mismo tiempo? 

A.R.: Si, y aquí quisiera hacer una 
precisión: el Ferrocarril Central es 
una licitación y un contrato aparte, 
en los que, si bien nosotros esta-
mos involucrados, no tienen nada 
que ver con las obras del puerto. 
La obra del viaducto es una obra 
pública tradicional que incluye los 
nuevos accesos al puerto, la obra 
del ferrocarril es un contrato PPP 
de renovación de la vía férrea, que 
no es lo mismo. Son dos contratos 
separados, por un lado, el Ferro-
carril Central y por el otro el via-
ducto con el Acceso Norte in-
cluido.  

UP: ¿Cuáles son las características 
del viaducto en cuanto a metraje y 
circulación? 

A.R.: Estamos hablando de 1.800 
metros de largo, incluye varias 
rampas que tienen muro en los 
costados, sus pilares y un gran 
puente en arco. En cuanto a la cir-
culación, antes había dos vías para 
cada lado en la vieja rambla y de 
ahora en más, en ese nuevo tramo 
sobre el viaducto, van a ser tres 
sendas para cada lado, la capaci-
dad se está aumentando en un 
50%.  

La idea es que el viaducto resuelva 
la circulación desde el Oeste y la 

Es muy importante decir que el 
puerto, a partir de la obra, va a te-
ner más área para circulación o 
para uso. Al construirse el via-
ducto y elevar la rambla, se corre 
el muro anterior hacia donde es-
tán los pilares, toda esa zona que 
era de rambla pasa a ser área del 
puerto sin que las rampas inter-
fieran con el área ganada. 
UP: Este puente en arco es nove-
doso en Uruguay ¿Cuáles son sus 
características?  

A.R.: Un puente en arco metálico 
de esta magnitud es el primero en 
Uruguay. Tiene 45 metros de alto, 
aproximadamente 8 metros de luz 
de gálibo, es decir, de pavimento 
a la base de abajo del puente y 90 

bía en la zona y que se modifica-
ron, etcétera. O sea que se apro-
vechó para realizar todo un reor-
denamiento, va a quedar un 
puerto nuevo y ordenado. 

Han trabajado en el orden de 400 
a 450 personas en forma directa 
y al menos 800 personas en forma 
indirecta en las distintas etapas de 
las obras. 

UP: En Uruguay,  en su ámbito ma-
rítimo portuario ¿Qué importancia 
tiene para Saceem realizar una 
obra de estas características? 

A.R.: El puerto es razón de ser del 
país, representa una de sus indus-
trias más importantes. Trabaja-
mos para el puerto desde hace 25 
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años más o menos, le hemos he-
cho la terminal de contenedores, 
el muelle C, el muelle D, obras 
eléctricas, entre otras. En mi opi-
nión el puerto merece este tipo de 
infraestructuras. Estas obras, este 
viaducto, pasan a mejorar muchas 
cosas.  

Creo que hay aún proyectos inte-
resantes para realizar, en el Ac-
ceso Yacaré por ejemplo, allí hay 
que resolver el conflicto de la cir-
culación de pasajeros y de la carga 
dentro del puerto. Los cruceros 
van a seguir atracando en Monte-
video y no se puede hacer otra ter-
minal así nomás, no se justifica. 
Existe un conflicto 
del pasajero del cru-
cero cuando llega a 
puerto y quiere diri-
girse a la ciudad. Al 
crucerista le gusta 
llegar fácilmente a 
las ciudades históri-
cas, a los cascos his-
tóricos, y en Monte-
video hay que 
resolver eso de una 
manera más ama-
ble, quizás un in-
greso desde el 
puerto a Ciudad Vieja por arriba, 
tal vez con otro viaducto más mo-
derno, algo metálico, algo lindo. 
Algunas ideas ya las estamos tra-
bajando y nos gustaría presentar-
las a las autoridades. Resolver el 
Acceso Yacaré, separar el tránsito 
de pasajeros peatonal del de 
carga, es importante y complejo, 
pero se resuelve porque la inge-
niería está para eso. Ese es un lu-
gar del puerto que se puede mo-
dificar con una visión futurista.  

Para mi otro tema fundamental 
del país es resolver el futuro de la 
movilidad urbana de la gente en 
Montevideo. Estamos frente a la 
llegada del auto y las bicicletas 
eléctricas -que se pueden instalar 
perfectamente en Montevideo 
como están apareciendo en otras 
partes del mundo-, del transporte 
público probablemente cada vez 
más eléctrico también, sobre rie-
les o no. Por ejemplo, el Ferrocarril 

Central va a llegar con una vía 
nueva hasta la antigua estación de 
AFE, de hecho, hay una estación 
para pasajeros -construida al lado 
de la Torre de las Comunicacio-
nes- que no se usa y ese ferrocarril 
va desde Paso de los Toros pa-
sando por Durazno, Florida, di-
recto hasta ahí. Si venimos desde 
Florida vemos la cantidad de 
gente de Canelones, Progreso, Las 
Piedras y La Paz que entra todos 
los días a trabajar a Montevideo y 
luego sale. Ese movimiento per-
fectamente puede justificar un 
transporte de pasajeros en mo-
dernos trenes eléctricos o a hidró-

geno, porque la vía va a estar he-
cha y tiene la capacidad libre para 
alrededor de 30 frecuencias dia-
rias.  

UPM usa la mitad de la vía, la mi-
tad de las ventanas temporales, 
entonces creo que esa zona tiene 
una oportunidad para desarro-
llarse con un tren suburbano que 
existe en cualquier ciudad desa-
rrollada del mun-do. Siempre se 
tiende a pensar en el eje Este-
Oeste, de Ciudad de la Costa a 
Montevideo, eso hay que resol-
verlo sin dudas, pero este otro eje 
ya lo tenemos en proceso. 

UP: La zona metropolitana tam-
bién se está extendiendo para ese 
lado. 

A.R.: Si uno mira la mancha ur-
bana de Montevideo observa eso, 
va a ver que está unida a La Paz, 
Las Piedras, incluso a Progreso y 
con esa población podríamos ge-

nerar un flujo para que la gente 
venga a trabajar sin desperdi-
garse. La estación existe, está ahí, 
es un crimen que se siga desper-
diciando, la revitalizaría con un 
tren de pasajeros eléctrico y em-
pezaría a mover de a poquitos pa-
sajeros al principio. 

UP: ¿Pero el tema no generaría 
conflicto entre empresas de ómni-
bus y este tren? 

Hay que hacer que participen por-
que los operadores tienen que ser 
ellos que son los que saben cómo 
vender pasajes y operar, que lo 
hagan ellos, así es como se hacen 
las cosas. Para mí futurista es la 

movilidad eléctrica, 
la movilidad de hi-
drógeno, es lo que 
hay que seguir em-
pujando en la vía 
central o creando 
nuevas como puede 
ser una vía para Ave-
nida Italia, hay que ir 
para ahí ahora. A ve-
ces los proyectos 
dan vueltas hasta 
que en determinado 
momento alguien 
los agarra y los lleva 

adelante. De eso tengo mucha ex-
periencia, en proyectos que esta-
ban en la vuelta y se hicieron, este 
puede ser uno. 

UP: El puerto llamado de aguas 
profundas, si geopolíticamente es-
tuviera aprobado, desde su visión 
¿Se construiría? 

A.R.: Si a me dicen que el puerto 
sale, yo voy a tratar de construirlo. 
Ese puerto es un tema que he es-
tado mirando desde hace años. A 
priori, uno tiende a pensar que es 
una muy buena idea pensar en un 
puerto de aguas profundas, aun-
que el puerto de Montevideo con 
una profundidad de 14 m, cuando 
lleguemos a 14 m, es una profun-
didad más que respetable en 
donde ya existen todos los servi-
cios. El puerto tiene mucho para 
desarrollarse dentro de la bahía, 
inclusive mejorando el escolle-
rado, se podrían hacer más kiló-
metros de muelle y explotar más 

“Es muy importante decir que el 
puerto, a partir de la obra, va a tener 
más área para circulación o para uso. 
Al construirse el viaducto y elevar la 

rambla, se corre el muro anterior 
hacia donde están los pilares, toda esa 
zona que era de rambla pasa a ser área 

del puerto sin que las rampas 
interfieran con el área ganada.”
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el puerto. Eso es lo primero, tene-
mos puerto de Montevideo para 
rato. Pero el tema es la carga, si 
en el hinterland, la zona de in-
fluencia de posible 
puerto, aparece una 
masa crítica de 
carga como para 
que salga por Uru-
guay en la zona de 
Rocha, teniendo la 
posibilidad de calar 
20 y pico de metros 
y sin tener que ne-
gociar el dragado 
del canal con ningún 
país, se podría llegar 
a estudiar. 

Insisto, todo es muy 
condicional porque 
para mí el puerto de 
aguas profundas 
que tenemos y hay que seguir de-
fendiendo y desarrollando es el 
puerto de Montevideo. Le metería 
mucho más a Montevideo ahora, 
pero los países no se pueden dar 
el lujo de no estudiar todos los te-
mas.  

Estudiar hay que estudiarlo, el 
mundo está cambiando rápido, 
mañana capaz que hay que hacer 
una terminal de hidrógeno para 
exportar hidrógeno ¿Y la vamos a 
hacer acá en Montevideo?, capaz 
que la tenemos que hacer en un 
lugar al que vengan barcos que 
calen profundo y eso es nuevo, el 
hidrógeno vino para quedarse. Ca-
paz que hay posibilidad para otra 
cuarta planta de celulosa y se ins-
tala en Rocha. Otro ejemplo, la 
boya de José Ignacio, quizás hay 
que pensar en la posibilidad de 
sacarla de una vez por todas de 
ahí, porque ya tiene problemas y 
es vieja y se aprovecha a concen-
trar en un puerto de aguas pro-
fundas una terminal energética, 
donde haya hidrógeno, donde 
haya entrada de otros combusti-
bles, para barcos que puedan ve-
nir calando mucho y dejamos el 
puerto comercial a Montevideo. 
Pero eso hay que estudiarlo en 
profundidad. 

El hidrógeno es una oportunidad 
que se abre en el mundo, en la 
que se cruzan por primera vez 
creo que en la historia de la hu-

distintas y ve después que hay paí-
ses como Francia que toman de-
cisiones clarísimas para invertir en 
este tipo de energía, nos queda 

claro que el mundo 
va hacia ahí.  

El mundo cambia 
cada vez más rá-
pido, el ciclo de cam-
bio es más rápido. 
Antes las cosas pa-
saban más lentas, se 
empieza a hablar del 
hidrógeno y no hay 
que esperar quince 
años, en tres años 
capaz que ya tene-
mos producción de 
hidrógeno. Dentro 
de diez años casi no 
vamos a tener más 
autos a nafta, en 
diez años varias em-

presas del mundo ya no van a pro-
ducir autos convencionales. Ya no 
se invierte en petróleo y el petró-
leo empieza a ser más caro, au-
mentan las inversiones en hidró-
geno, en lo eléctrico. Algo que 
Uruguay tiene que hacer es su-
birse a esto, ya que estamos 
hablando del puerto, subirse 
al barco correcto al barco del 
hidrógeno, no hay 
otra.  

“El puerto es razón de ser del país, 
representa una de sus industrias más 

importantes. Trabajamos para el 
puerto desde hace 25 años más o 

menos, le hemos hecho la terminal de 
contenedores, el muelle C, el muelle D, 

obras eléctricas, entre otras. En mi 
opinión el puerto merece este tipo de 

infraestructuras. Estas obras, este 
viaducto, pasan a mejorar muchas 

cosas.” 

manidad, intereses económicos 
con ambientales que hasta ahora 
eran antagónicos. Empezó el 
mundo a cambiar porque se es-
taba complicando, ya los ambien-
talistas y la agenda ambientalista 
no eran solo unos fanáticos. El 
presidente de la República del 
Uruguay es un ambientalista, lo 
dice públicamente y va para ese 
lado. Cuando uno ve que en la 
COP26 empezaron a pasar cosas 
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Nuevo acceso elevado e 
incorporación de áreas al 
recinto portuario de 
Montevideo  
Monto 140 millones de dólares 
Plazo 2019/2022 segundo semestre 
Avance 73% 

Este proyecto tiene como principal 
objetivo mejorar la circulación in-
terna del recinto y externa en las 
inmediaciones del puerto, además 
de incorporar nuevas áreas. 

Se realizaron Proyectos Ejecutivos 
para la construcción del viaducto 
y del acceso norte, de áreas exter-
nas para estacionamiento de ca-
miones, y de relleno para ganar 
tierra a la bahía. 

La ANP con fecha 24/09/2018 ad-
judicó la Licitación Pública Inter-
nacional Nº 21.581 consistente en 
la Redefinición de la circulación en 
Rambla Portuaria. La misma con-
siste en la elaboración del pro-
yecto ejecutivo y la construcción 
del viaducto, puente en arco, ram-
pas principales y secundarias, ac-
cesos a nivel, intersecciones se-
maforizadas, rellenos, circulación 
interna del puerto y demás ele-
mentos complementarios. Conco-
mitantemente, se aprobó por 
parte de FONPLATA una línea de 
crédito de U$S 50.000.000 para el 
financiamiento parcial de dichas 
obras. 

En el presente año se ha ejecu-
tado el 73 % del total de la obra. 

Se implementó la circulación pro-
visoria interna de camiones y así 
como los desvíos externos en la 
ciudad a efectos de poder comen-
zar con los trabajos de pilotaje y 
tendido de cables. 

Con respecto al resto de las obras 
complementarias a la anterior, las 
mismas ya se encuentran en su 
etapa final de ejecución. 

De las obras provisorias necesa-
rias para la ejecución de proyecto, 
se implementó la circulación pro-
visoria interna de camiones, así 
como los desvíos externos en la 
ciudad. Se procedió al corrimiento 
de una línea de alta tensión de 
UTE hacia fuera de la ubicación de 
las pilas del viaducto y se comenzó 
con las tareas de pilotaje. Hoy se 
lleva ejecutado un avance impor-
tante del pilotaje y, con menor 
grado de avance, se está proce-
diendo con los cabezales de pilo-
tes y pilas. También se ha iniciado 
la fabricación de las piezas prefa-
bricadas de hormigón (vigas pre-

tensionadas, postensionadas y 
dinteles), elementos que constitui-
rán la superestructura del via-
ducto. 

Con respecto al resto de las obras 
complementarias a la anterior 
(rellenos sobre la costa al norte 
de la exSala de filtros de las to-
mas de agua de refrigeración de 
UTE y su demolición ) que consti-
tuirán el nuevo acceso único a la 
terminal portuaria, las mismas se 
encuentran en un avanzado es-
tado de ejecución. También in-
cluye la Prolongación de los ali-
viaderos de aguas pluviales del 
sistema de saneamiento de la In-
tendencia de Montevideo, que re-
sulta necesario ejecutar a raíz de 
los rellenos que se están reali-
zando.
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Rutas, cana
Uruguay, e
permanent
construcció
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La ANP a través de su Área Dragado planifica y desarrolla un 
programa continuo de obras en muelles, dársenas y canales de 

todos los puertos bajo su responsabilidad: Paysandú, Fray Bentos, 
Nueva Palmira, Colonia, Juan Lacaze, Montevideo, La Paloma y más 

recientemente Carmelo, Puerto de Yates de Colonia y Piriápolis. 
Además a solicitud del Ministerio de Transporte y Obras Públicas 

(MTOP) apoya tareas de dragado, tanto en el Rio Uruguay como en el 
Rio de la Plata, que faciliten la navegación adecuada de cada 

proyecto con el objetivo de hacer posible de manera fluida el arribo y 
atraque de diversas embarcaciones. Asimismo el Área asegura el 
funcionamiento y mantenimiento del equipamiento de zonas de 
amarre y fondeo en los puertos de Montevideo y Nueva Palmira. 

Sobre las tareas que desempeña el Área Dragado, el programa de 
dragado propio de la Administración, los logros del año 2021 y 

objetivos a futuro, entrevistamos al gerente del Área, Gerardo Adippe. 

UP – ¿Cuáles han sido las acciones 
realizadas por el Área durante el 
año 2021? 

Desde el segundo semestre del 
2021 la principal tarea desarro -
llada por el Área Dragado, y que 
continuó en éste año, fue la pro-
fundización y la extensión del ca-
nal de acceso al puerto de Monte-
video. A la fecha se ha cumplido el 
objetivo de la obra  que teníamos 
plan teado llevando el canal a una 
profundi dad de -13m al 0 W. 

Para ello, con la previa autoriza-
ción de los orga nismos compe-
tentes, se fue ron llevando en 
forma paulatina las tareas 
desde los -12,6 m hasta lo grar 
la profundización a -13 me tros. 
En la primera fase del proyecto 
co menzamos desde los -12,60 m 
a -12,80 m y luego avanzamos 
en los últimos tramos entre el 
kilómetro 42,4 al kilóme tro 56,7 
que era nuestro objetivo princi-
pal. 

les y puertos del 
n dragado 
e para su 
n y conservación
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UP - ¿El canal -en toda su exten-
sión- alcanzó los - 13 metros? 

Efectivamente nuestro objetivo se 
cumplió y los tra bajos planteados 
en el Proyecto de Profundización 
y Extensión del Canal se  comple-
taron. Hay que tener en cuenta 
que dependíamos de la disponi-
bilidad de los equipos, esto es de 
las dragas, de las cuales tuvimos 
dos trabajando 24 horas los 7 días 
de la semana. Por otra parte de-
pendimos de la disponibilidad de 
la plantilla que, por efecto de la 
pandemia, fue por momentos 
drásticamente disminuida en su 
disponi bilidad de tripulantes al 
momento del armado de los roles 
para cada embarcación. 

UP - ¿Cuál es el próximo paso para 
la habilitación de la obra? 

La obra que se finalizó a principios 
de mayo, ha pasado desde esa fe-
cha, a considerarse incluida en el 
Plan de Mantenimiento rutinario. 
Ya se ha presentado toda la docu-

Entre otras tareas, se realiza el 
dragado de mantenimiento de las 
zonas de atraque y maniobra en 
el puerto de Montevideo y en sus 
dársenas, así como en el canal de 
acceso a la Refinería de La Teja. 
En las dársenas se trabaja para 
mantener la profundidad permi-
tida por las fundaciones de los di-
ferentes muelles de atraque.  Lo 
hacemos con el remolcador “Gue-
noa” que es la herramienta que 
tenemos. Está dotado de una 
pieza llamada rastra o arado, es 
una suerte de “gran rastrillo” que 
se sumerge a la profundidad que 
se necesita y mediante el arrastre 
del sedimento a una zona más 
profunda realiza la limpieza de 
fondo, preferentemente en luga-
res como las zonas a pie de muro. 
Es un trabajo combinado entre 
dos embarcaciones de la flota, 
porque no termina con la pasada 
del rastrillo solamente, sino que 
debe complementarse con el re-
tiro mediante dragas de succión 
que levantan el material y lo llevan 
a la zona de vertido habilitada en 
el Río de la Plata, por la DINACEA 
(Ex DINAMA). Los dragados de 
mantenimiento refieren al retiro 
de la acumulación natural de ma-
terial circulante que se deposita 
en un canal o dársena por el paso 
del tiempo, por la acción del tra-
bajo de los barcos, el impacto de 
las lluvias, etc. Eso se va sedimen-
tando junto con el producto que 
estaba en el lecho de la zona. Esos 
materiales se pueden tomar como 
mantenimiento porque son simi-
lares a los que están en circula-
ción. 

mentación necesaria para su ho-
mologación y habilitación, corres-
pondiendo este extremo al Servi-
cio de Oceanografía, Hidrografía y 
Meteorología de la Armada 
(SOHMA), que es el organismo 
competente en esta materia. 

UP - Retomando el repaso de las 
tareas que corresponden al Área 
¿Qué otros trabajos se realizan? 

Ing. Gerardo Adippe   
Gerente Área Dragado
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En un trabajo de dragado que se 
oriente a una obra de apertura se 
siguen otros protocolos de vertido 
con un seguimiento regular de las 
muestras de los sedimentos trans-
portados a la zona de vertido ha-
bilitadas. 
También podemos destacar el tra-
bajo nuestra lancha con “skim-
mer”, la “Nelson Altier”. Su tarea 
es recorrer rutinariamente la zona 
de la bahía del puerto de Monte-
video recogiendo los sobrenadan-
tes que puedan existir. Este servi-
cio que retomó la ANP, se orienta 
a incidir para disminuir el impacto 
de la contaminación y ayudar a 
preservar la limpieza de la bahía. 
Como tarea conexa al Área Dra-
gado también debe asegurar el 
funcionamiento y mantenimiento 

del equipamiento de las zonas de 
amarre y fondeo existentes actual-
mente en el puerto de Montevi-
deo y en Nueva Palmira. Esto im-
plica el proyecto, instalación y 
habilitación de los sistema de 
amarre (Boyas de gran porte, ba-
lizas y sistemas de fondeo), coor-
dinación en caso de accidentes de 
las inspecciones subacuáticas con 
equipos de buceo, movilización de 
equipos adecuados de apoyo a 
rescate de elementos averiados 
como pueden ser grilletes, anclas 
de fondeo, etcétera. 

Complementando lo expuesto, las 
tareas propias del sector también 
abarcan la operación y manteni-
miento de toda la flota con toda 
la logística asociada a los diferen-
tes regímenes que se aplican (RED, 

24 x 48, etc.) así como asegurar 
las habilitación que impone la au-
toridad marítima.  
UP - De acuerdo a los artículos 348 
al 352 de la Ley N°19.998, el Poder 
Ejecutivo emitió un decreto por el 
cual han empezado a pasar a la 
órbita de ANP algunos puertos de-
portivos ¿Cómo se ha dado este 
proceso? 

En este último ejercicio tuvimos la 
incorporación desde la órbita de 
la Dirección Nacional de Hidrogra-
fía (DNH) a la ANP de algunos 
puertos deportivos: Carmelo, Pi-
riápolis y puerto de Yates de Co-
lonia. El desarrollo y la conserva-
ción de esas instalaciones 
dependen ahora de ANP y van a 
ser incluidos en el Plan de Dra-
gado 2022. Para ello la ANP cuenta 
con dos dragas estacionarias que 

DEPARTAMENTO FLOTA Y DRAGADO
UNIDAD PLANIFICACIÓN Y CONTYROL DE DRAGADO
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vinieron de la DNH y pasaron a 
nuestra Área, son la Draga DHD2 
y la Draga DHD8. Ambas dragas 
darán apoyo a esos puertos y a 
los demás que los soliciten. 

Según los datos relevados a la fe-
cha, salvo el puerto de Piriápolis, 
los demás puertos de Colonia, 
como Carmelo, si demandan dra-
gado. Esta situación amerita un 
plan de relevamiento batimétrico 
actualizado de todos los puertos 
que pasan a la órbita de ANP, y lo 

vamos a realizar comenzando en 
el puerto de Carmelo. 

UP - ¿En los planes de dragado de 
la empresa en qué situación están 
los puertos del interior? En el caso 
del puerto de Nueva Palmira, por 
ejemplo ¿Qué se realiza en ese 
puerto? 

El puerto de Nueva Palmira 
atiende barcazas y buques grane-
leros preferentemente. Nuestra 
actividad, si bien se integra en el 
Plan Anual de Dragado para todos 

los puertos, particularmente tam-
bién se atienden las demanda de 
las autoridades y la asistencia para 
los trabajos de dragado en los 
muelles como el relevamiento ba-
timétrico se realiza en forma re-
gular durante todo el año. 
Como ya adelantamos, el Área 
Dragado en Nueva Palmira man-
tiene los elementos de la actual 
zona de amarre y fondeo que im-
plica reparaciones e instalaciones 
de boyas con sus correspondien-
tes elementos de sujeción: cade-
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nas, separadores, anclas. Los 
montos de inversión son conside-
rables porque se requieren servi-
cios de buzos para esas tareas, lo 
que hace que esa contratación se 
haga a través de empresas espe-
cializadas en el manejo de piezas 
que son de un porte importante. 
Por lo tanto para eso, en Nueva 
Palmira en especial, tenemos un 
buen presupuesto de manteni-
miento. 

En Montevideo también se hace 
el mantenimiento y la colocación 
de las boyas en las zonas de fon-
deo. En La Paloma realizamos el 

mantenimiento de las boyas de 
balizamiento del canal de acceso 
al puerto. En resumen son tareas 
complementarias al dragado que 
están dentro de las responsabili-
dades del Área y demandan inver-
siones considerables para brindar 
ese servicio, sin que tenga dema-
siada visibilidad la tarea.  

En el puerto de La Paloma vamos 
a realizar trabajos en el muelle co-
mercial con la Draga DHD2. Este 
es un tipo de draga que tiene la 
particularidad de funcionar en 
forma local sin movilización pro-
pia, no es autopropulsada, hace 

su trabajo continuamente. La evo-
lución de su dragado es a través 
de un posicionamiento discreto en 
la línea de trabajo, en cada posi-
ción va buscando el objeto de la 
tarea en la zona. A diferencia de 
las dragas de succión por arrastre, 
que tienen otro tamaño y otra en-
vergadura, estas dragas son espe-
cíficas para trabajar en zonas de 
baja profundidad como es el caso 
del pie de muro en La Paloma.  

Con el segundo equipo estaciona-
rio, la Draga DHD8, a solicitud de 
la DNH estamos emplazados en el 
Río de la Plata, a la altura del límite 

DRAGAS REMOLCADORES GANGUILES EQUIPOS AUXILIARES y de SS GRUA FLOTANTE

D-11- “21 de Julio” 

D-9 - “Alfredo Labadie” 

D-7 

DHD-8 

DHD-1 

DHD-2

Guenoa 

Sanducero 

Leandro Gómez 

DHR-3 

DHR-7

GH1 

GH2 

GH3

Lancha Vigía 

Lancha Diamante 

Lancha 23 de Setiembre 

Lancha Ayui* 

Lancha Nelson Altier** 

Plan 1*** 

Plan 2***

B/G General Artigas

* Lancha aguatera 
** Skimer - SS Ambientales 
*** Apoyo técnico y batimétrico
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entre San José y Colonia, en las bo-
cas del arroyo Cufré, para dar un 
servicio de mantenimiento a ese 
canal de acceso. La misma draga 
va a asistir al puerto de Colonia 
una vez terminado su trabajo aquí. 
UP - ¿Cuál es la importancia del 
dragado para ANP? 
El dragado en cualquier puerto es 
una tarea estratégica crítica por-
que implican costos asociados y 
mucha logística para poder llegar 
en tiempo y forma a cumplir el ob-
jetivo. La ANP ha incorporado re-
cientemente una nueva draga a su 
flota operativa, la D11 21 de Julio, 
para dar respuesta no solo a la 
adecuación de la flota por los años 
de uso de sus embarcaciones, sino 
por los desafíos que tiene por de-
lante, junto a la comunidad por-
tuaria, para adecuar mejor las he-
rramientas que aseguren el logro 
de sus objetivos de dragado.  
Desde el punto de vista estraté-
gico y viendo lo critico que resulta 
el mantenimiento de las condicio-
nes operativas del acceso al 
puerto y sus dársenas, la ANP dis-
pone de un contrato de manteni-
miento de dragado tercerizado. 

Este contrato vigente se podría uti-
lizar en caso de no disponibilidad 
de dragas o de cualquier otro tipo 
de inconvenientes. La ANP enten-
dió necesario tenerlo previamente 
contratado porque para las tareas 
de dragado la movilización del 
equipo -en el mundo- es algo que 
tiene mucho impacto en los cos-
tos. Cuando existe un contrato 
previo, el contratista se obliga a 

disponer de esa maquinaria en un 
plazo perentorio. En cambio ante 
una eventualidad, si se tuviera que 
contratar en el mercado, ese costo 
no solamente es elevado, sino que 
la disponibilidad puede no ser in-
mediata. Con un contrato los 
precios ya están fijos y el 
plazo para asistir a solucio-
nar el problema 
es acotado.
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Muelle Obrinel

Está en construcción un nuevo 
muelle y su correspondiente ex-
planada operativa en la ex dár-
sena Mántaras. Permitirá la ope-
ración de buques de hasta 14 
metros de calado. En la actualidad 
se encuentra en estudio de apro-
bación del Proyecto Ejecutivo. 

Fin de Obra: año 2023 



Proyect
Termina
Puerto 



o y obra: 
l Pesquera 
Capurro
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DESCRIPCIÓN DE 
LOS TRABA JOS 

El emprendimiento consiste en la 
construcción de una terminal pes-
quera con capacidad para atender 
a 50 buques de flota pesquera. El 
proyecto en ejecución (LP 16555) 
contará con un total de 966 me-
tros de muelles de atraque, de los 
cuales 300 m se ejecutarán con 
celdas de tablestacas y 666m se 
fundarán sobre pilotes encamisa-
dos de 1,35 m de diámetro, los 
cuales se apoyarán en el techo de 
roca. 

Parte de los muelles se encontra-
rán en un pantalán con una pri-
mera sección de 40 m de ancho 
(L3), la segunda sección del pan-
talán (L4) corresponde al quiebre 
entre la primera sección (con 
orientación Norte-Sur) y la tercera 
(con orientación Este-Oeste) sec-
ción del pantalán (L5) tiene 20 m 
de ancho. La superficie de la ex-
planada de los muelles se encon-
trará a cota +4,5 m PRH1.  

Los atraques contarán con sumi-
nistro de agua potable y corriente 
eléctrica, así como una red contra 
incendios. 

Como obra de abrigo al oleaje se 
dispondrá, de forma adosada al 
muelle exterior, una pantalla de 
tablestacas con coronamiento a 
cota +6,50 m PRH. Esta pantalla 
dispondrá de ventanas en su pa-
ramento, de modo de permitir la 
circulación de agua entre el inte-
rior de la dársena y el resto de la 
bahía. 

Las obras en tierra consisten en 
una superficie de retro área de 3,3 
hectáreas anexa a los muelles y un 
recinto costero AD2 ubicado al 
Oeste del acceso a la terminal, que 
está siendo ganado al mar y relle-
nado en una superficie de 7 hectá-
reas, el cual estará cerrado por un 
dique perimetral de 760 m de 
largo. Dentro de dicho recinto se 
realizará la disposición de material 
dragado mediante el llenado de 
geotubos. Dicha superficie AD2, 
será de suelo compactado y se en-
contrará a cota +3,60m PRH. El 
área de desecación AD1 ubicado al 
Este del acceso a la Terminal, será 
cedido al gobierno departamental 
conforme a los acuerdos entre di-
cha administración y la ANP. 
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Monto de obra 
La inversión se estima en 102 millones de dólares.  

Fecha de inicio 
Las obras se iniciaron el 5 de agosto de 2019. 

Fecha de fin previsto 
Fecha prevista de finalización diciembre 2022. 

Porcentaje de avance 
El avance físico y económico a octubre de 2021 representa un 53%
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Al oeste del puerto de 
Montevideo ANP construye 
un nuevo enclave portuario 
para la pesca: 

Puerto Capurro 
Una industria 
relevante tendrá 
infraestructura 
específica y de 
primer nivel para 
continuar su 
desarrollo en el 
Atlántico sur.  

Uruguay Portuario entrevistó al 
Arq. Luis Podestá de la Adminis-
tración Nacional de Puertos 
(ANP), actualmente responsable 
por la supervisión del proyecto 
de la Terminal Pesquera Puerto 
Capurro. 

UP: ¿Qué está construyendo la Ad-
ministración en Capurro? 

Se está construyendo un nuevo 
puerto pesquero, más precisa-
mente el módulo internacional 
que es una primera parte de un 
proyecto ambicioso, que luego 
tendrá otro componente que será 
el módulo nacional. La inversión 
más importante la estamos ejecu-
tando ahora, pero conceptual-
mente aún falta esa otra parte, el 
módulo nacional para completar 
todo el proyecto. 

Una característica distintiva de 
este proyecto es que se está ha-
ciendo sobre rellenos en el borde 
costero, se ganó como terreno 
portuario una lengua de muelle 
que –aproximadamente-  es como 
una L de forma invertida hacia la 
refinería de ANCAP, para que se 
genere allí una bahía. Esa L tiene 
casi 1.000 m lineales de muelle. 
Todo lo que se está construyendo 
se está realizando sobre terreno 
que fue ganado al mar, porque ahí 
solamente había agua.  

UP: ¿Esta obra se efectúa a través 
de qué licitaciones públicas? 

La Licitación Pública es la N° 
16.555 y el contrato de Ejecución 
de obra es el N° 1.888. La ANP ha 
dispuesto una inversión muy im-
portante que está por encima de 
los 100 millones de dólares, sin 
considerar el módulo nacional.   

Una característica distintiva de 
este proyecto es que se está ha-
ciendo sobre rellenos en el borde 
costero, se ganó como terreno 
portuario una lengua de muelle 
que –aproximadamente-  es como 
una L de forma invertida hacia la 
refinería de ANCAP, para que se 
genere allí una bahía.7 
UP: ¿Cómo fueron los comienzos 
de este proyecto? 

El proyecto Capurro tiene muchos 
años durante los cuales se fueron 
dando pasos progresivos en un 
proceso en el que también inter-
vinieron dos instituciones que tie-
nen competencia sobre esa zona, 
no solamente porque tienen la 
propiedad de los bienes, sino por 
su forma de administrar. Una es 
la Intendencia de Montevideo (IM) 
y el otro es el Ministerio de Trans-
porte y Obras Públicas (MTOP).  

Hoy el proyecto involucra varios 
padrones que al comienzo eran 
privados o del Estado. Algunos de 
los privados están en proceso de 
expropiación. La ANP tiene pose-
sión del bien y se trabaja en los 
acuerdos en materia financiera. 
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Se hizo un acuerdo entre la IM, la 
ANP y el MTOP para que los pa-
drones que involucraban a la fu-
tura operación portuaria fueran 
pasando a administración de la 
ANP. Los que eran de la IM esta 
los pasó al MTOP y éste se lo cedió 
a la ANP y al revés, algunos de ANP 
pasaron a la órbita del MTOP y 
este los cede a la IM. 

Hay un acuerdo entre las partes 
para poder llegar a ubicar cuáles 
padrones serán el recinto portua-
rio y cuales serán después de ad-
ministración del gobierno depar-
tamental. Va a haber un área 
destinada al recinto portuario y 
otra área será destinada a uso pú-
blico en la cual la IM va a configu-
rar un espacio verde. ANP contri-
buye porque ejecuta obras de 
relleno para que eso pueda ha-
cerse. 

A su vez ANP financiará a los clu-
bes deportivos que 
están instalados hoy 
en el recinto portuario 
de Montevideo, para 
que construyan sus 
sedes en esa zona.  

UP: ¿Eso es a cambio 
de los padrones que 
ocupan los clubes 
hoy? 

No, todos los padro-
nes donde han estado 
los clubes náuticos 
han sido siempre del 
Estado: o del MTOP o de la ANP. 
En la medida en que han sido tras-
ladados de su sede a otro lugar, 
lo que ha hecho la Administración 
habitualmente es cederle otro es-
pacio. En este caso además les 
cede un aporte financiero para 
que puedan construir otra sede.  

Recordemos que los clubes esta-
ban dentro de lo que hoy es el 
Muelle C, a dónde todavía está la 
ex sede del Montevideo Rowing 
Club de la cual queda una parte 
del edificio que es patrimonio his-
tórico. Cuando fue necesario que 
se desplazaran fueron a una zona 
que está fuera del recinto portua-
rio que también es un padrón de 

la ANP, allí construyeron sus sedes 
el Montevideo Rowing Club y el 
Club Nacional de Regatas. Ahora 
van a ser afectados por las obras  
de Acceso Norte -incluido el Via-

ducto- , como es necesario que li-
beren ese espacio, se les otorga 
otro en Capurro. Los nuevos te-
rrenos son tierra ganada al mar 
que está siendo rellenado y que 
después van a ser cedido para ad-
ministración del gobierno depar-
tamental. En ese lugar podrán 
construir sus nuevas sedes. 

UP: ¿Se crean nuevas áreas verde 
en Capurro? 

En los padrones de administración 
departamental se podrá construir 
una especie de pulmón verde 
como forma de no modificar tanto 
el paisaje con la visualización de 
un espacio de operación portua-
ria. Normalmente por paisaje se 

entiende que es solamente lo 
verde, lo que tiene una connota-
ción más de paseo y recreación, 
cuando en realidad el paisaje es 
muy complejo, no es solamente lo 

verde. Al aproxi-
marnos a áreas 
portuarias, el pai-
saje portuario, el 
elemento indus-
trial y el elemento 
de transporte es 
parte del mismo y 
no tiene que ha-
cerse una lectura 
negativa ya que el 
paisaje es un todo. 
Es más, en muchas 
partes del mundo 
se recrea también 

ese paisaje industrial. Por ejemplo, 
en Fray Bentos se está recreando 
porque en realidad es un patrimo-
nio del país. Entonces, que se 
construya un puerto como Capu-
rro no debería pensarse como una 
acción negativa sino como parte 
de un componente de un paisaje 
que es necesario que sea hetero-
géneo. 

Hoy en Capurro se comienza a ge-
nerar un nuevo paisaje industrial 
portuario, que va a cambiar la mi-
rada que tenemos todos los que 
pasamos por el lugar. Es una 
nueva terminal que va a especiali-
zarse en determinada actividad, 
tendrá sus comunicaciones y va a 
generar sin duda un impacto. La 

“Una característica distintiva de este 
proyecto es que se está haciendo sobre 

rellenos en el borde costero, se ganó 
como terreno portuario una lengua de 

muelle que –aproximadamente-  es 
como una L de forma invertida hacia 

la refinería de ANCAP, para que se 
genere allí una bahía.”
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idea que tienen la IM y la ANP es 
realizar acciones que generen 
nuevas actividades recreativas en 
la zona como la ida a un club o a 
un espacio verde. Esas acciones 
de amortiguación comenzarán a 
partir de la etapa de operación, 
estamos en la primera etapa, la 
constructiva.  

En la etapa de operaciones será 
necesario pensar otras acciones 
que tengan que ver con esa zona  
industrial como un todo, dónde 
están también la planta de ALUR 
y la planta de la refinería de AN-
CAP. Y sobre todo están los veci-
nos del barrio que viven en esa 
zona y utilizan el parque Capurro. 
Habrá otras instancias que proba-
blemente excedan la competencia 
que tiene la ANP porque impli-
quen acciones que tienen que en-
carar el Gobierno Nacional con el 
Gobierno Departamental. 

UP: ¿Cómo va la etapa de construc-
ción? 

Vamos bien, esperamos que se 
culmine hacia fines de 2022. Es 
una obra muy compleja porque 
tiene muchos ingredientes que 
son de nueva tecnología, por 
ejemplo: en esta obra se utilizaron 
geotubos que es una tecnología 
nueva para el ámbito portuario 
nacional. 

UP: ¿Es la primera vez que se usan 
en Uruguay? 

Creo que hay una experiencia pre-
via en la costa de Maldonado, pero 

a una escala menor. Esta es una 
obra de gran escala, son millones 
de metros cúbicos que se están 
empleando y sobretodo se está 
utilizando el propio fondo dragado 
de la bahía de Capurro. Se toma 
el material dragado, se bombea a 
una planta que a través de un pro-
ceso logra que ese material se 
pueda reutilizar como relleno de 
tubos de geotextil, con los cuales 
a su vez se rellena el área que se 
quiere ganar al suelo marino. Se 
utilizó esta tecnología innovadora 
que en la fase constructiva está 
siendo exitosa, porque se han eje-
cutado los trabajos en el tiempo 
adecuado. Después en la fase 
operativa evaluaremos su resul-
tado.  

UP: ¿Qué empresas están reali-
zando la construcción? 

Teyma, Chediak y Lavigne se agru-
paron para formar un contratista 
único que a su vez subcontrata se-
gún el caso para hacer determi-
nadas partes de la obra. En la 
parte marítima esta Trevi y en la 
parte de pilotaje está Kulven. Hay 
varias empresas trabajando, son 
varios subcontratos, esto es nece-
sario porque hay que conseguir 
experticia en determinados pro-
cesos de la obra.  

UP: ¿La empresa que instala los 
geotubos sería uno de esos casos? 

Sí, ese es un caso, contrataron a 
una empresa brasileña que tiene 
mucha experticia en Brasil y otras 

Arq. Luis Podestá   
Subjefe Departamento Proyectos 

y Obras ANP 
 
 

“Es una obra muy 
compleja porque 

tiene muchos 
ingredientes que son 
de nueva tecnología, 
por ejemplo: en esta 

obra se utilizaron geo 
tubos que es una 
tecnología nueva 

para el ámbito 
portuario nacional.” 
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partes del mundo en la técnica. 
Como no había experiencia en 
Uruguay se trasladaron los técni-
cos brasileños aquí y trabajaron a 
la par con los técnicos uruguayos 
para que éstos aprendieran los 
procedimientos. De esa forma ese 
conocimiento queda en Uruguay 
a partir de esta obra. 

UP: Esta tecnología de geotubos ¿Es 
algo que ANP tenía en estudio hace 
muchos años? 

Sí, los geotubos es una experien-
cia que venía siendo analizada e 
investigada desde la Unidad de 
Gestión Ambiental. Técnicos de la 
ANP que estaban interesados por 
esa tecnología estuvieron investi-
gándola durante mucho tiempo. 
ANP en sus pliegos licitatorios 
para la obra, en sus especificacio-

nes técnicas, los puso como una 
exigencia para que fuera utilizada 
e incorporada la tecnología en las 
ofertas y en el proyecto. Hoy los 
geotubos ocupan una superficie 
bastante grande, más de 7 h ya 
cubiertos y protegidos. 

UP: ¿Se han realizado informes am-
bientales? 

Sí, estamos obligados a presentar-
los institucionalmente, tanto sea 
para ejecutar la obra como para 
el proyecto en sí. Todo tiene auto-
rización de la Dirección Nacional 
de Calidad y Evaluación Ambiental 
(DINACEA, antes DINAMA). Una 
vez que se obtuvo la autorización 
ambiental, se comenzaron las 
obras. DINACEA después de que 
aprueba el proyecto hace un se-
guimiento específico de esta obra, 

de todo el procedimiento cons-
tructivo y de que sea ejecutado tal 
cual fue previsto.  

Hacemos informes trimestrales y 
semestrales, también tenemos 
una visita trimestral por parte de 
la DINACEA. Venimos bien, sin ob-
servaciones, solamente rectifica-
ciones, cosas normales que suce-
den en una obra. En principio el 
aspecto ambiental de la obra está 
de acuerdo a como estaba pre-
visto en el plan de obra que se 
está ejecutando y a cómo estaba 
pensado en el proyecto. Ha ha-
bido variaciones a lo largo del pro-
ceso, pero todas siempre adecua-
das al plan ambiental. 

UP: Esta obra portuaria tiene que 
ver con una necesidad concreta de 
una industria que es muy impor-
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tante, se comenzó a pensar hace 
tiempo y está en la etapa de cons-
trucción ¿Ustedes mantienen con-
tacto con quienes van a ser los 
usuarios finales de esa infraestruc-
tura? 

Al principio, cuando se diseñó el 
proyecto, participaron el Área 
Operaciones y Servicios y el Área 
Comercialización, ya que eran las 
que manejaban las necesidades y 
los requerimientos del futuro 
puerto. También participó el Área 
Dragado de ANP. Después durante 
el proceso desde el Área Infraes-
tructura se hicieron consultas pun-
tuales, pero durante el período en 
el que se ejecuta la obra las demás 
áreas se deslindan.  

Cuando el proyecto esté por fina-
lizar y ya se pueda visualizar la 

La obra viene bien, está por encima del 53% 
del proyecto ejecutado. Esperamos que se 

culmine en noviembre-diciembre de 2022.
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UP: ¿Podría hacer una evaluación 
final respecto a la importancia de 
la obra? 

Esas decisiones son importantes 
porque las obras portuarias tras-
cienden los períodos de gobierno, 
los cuales son muy cortos para la 
magnitud de las obras portuarias 
que tienen una vida de por lo me-
nos 50 años o más. Cuando pen-
samos en una terminal de pasa-
jeros, en un muelle, en una 
terminal pesquera, o cualquier 
otra inversión por encima de las 
decenas de millones de dólares, 
las administraciones tienen 
mucha responsabilidad por-
que hacen a la 
política del país. 

obra, a partir de finales de éste 
año, serán convocados tanto el 
Área Operaciones y Servicios, 
como el Área Dragado con la cual 

incluso ya estamos teniendo con-
versaciones porque van a tener 
que trabajar sobre el dragado de 
la bahía de Capurro.  
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Impulsando el  
negocio pesquero 

 

La Administración Nacional de Puertos (ANP) 
impulsa el negocio pesquero con la gestión de 
nuevas obras de infraestructura que se están 
desarrollando en la bahía de Montevideo, en la 
zona de Capurro. Procurando mejorar las 
operativas, consolidar las exportaciones nacionales 
y atender a las flotas pesqueras extranjeras que 
utilizan como base el puerto de Montevideo. 

Con un abordaje integral del negocio y con el fin de 
conocer las últimas tendencias del sector, una 
delegación integrada por el vicepresidente de la 
ANP, Cap. (R) Daniel Loureiro, y la gerente del Área 
Comercialización, Cra. Ana Rey, participaron en la 
feria Conxemar 2021 en Vigo, España. 

En la delegación participaron em-
presas uruguayas que operan en 
el sector, agentes marítimos e in-
versores. Con el apoyo del cónsul 
de Uruguay en Vigo, Ramiro Ro-
dríguez Bausero, se alcanzaron los 
objetivos de la visita a los clientes 
del puerto y potenciales inverso-
res. 

Se intercambiaron tendencias so-
bre el sector pesquero, nuevas 
tecnologías para buques, avances 
en trazabilidad de carga y en par-
ticular se analizaron con las auto-
ridades del puerto de Vigo las vi-
siones del negocio. 

La feria convocó expositores de 
diversos rubros que no solo reu-
nieron los actores vinculados a fri-
goríficos, comercializadores de 
productos del mar, sino que esta-
ban presentes los armadores pes-
queros. 

Las políticas de la Unión Europea 
impulsan inversiones en el sector 
pesquero, basado en políticas de 
alimentación con gran demanda 
futura. Previo a la feria se desa-
rrolló un congreso especializado, 
con participación de la FAO, que 
enfocó el tema de la alimentación 
con productos del mar como mo-
tor para el impulso de la pesca y 
su consumo asociado a beneficios 
de la salud. 

Reunión con la Consejería del Mar y Puertos de Galicia. 

El vicepresidente de ANP, Daniel Loureiro, y la gerente de comercilizción, 
Ana Rey, fueron recibidos por la consejera del Mar, Rosa Quintana, y la pre-

sidente de los Puertos de Galicia, Susana Lenguas, intercambiando en la 
reunión visiones para el desarrollo portuario y pesquero de ambos países.

Por Ana Rey, gerente del Área 
Comercialización de ANP. 
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Visita a la Cámara de 
Armadores 
Pesqueros de Vigo 

La delegación de ANP participó en 
una reunión con la Cámara de Ar-
madores Pesqueros de la ciudad 
de Vigo, que hace más de 20 años 
son clientes del puerto de Monte-
video. En la oportunidad se inter-
cambiaron aspectos tarifarios y 
operativos que se sustancian por 
los servicios técnicos de la Admi-
nistración. Los armadores entre-
garon información respecto a sus 
costos operativos de escala con el 
fin de trabajar en conjunto para 
evitar los atraques precarios. 

En la oportunidad se dio a conocer 
el proceso iniciado por la ANP 

para la concesión de la Terminal 
Pesquera de Capurro en el puerto 
de Montevideo, informándose que 
las bases se elevaron al Poder Eje-
cutivo para la aprobación o ade-
cuaciones finales que el proyecto 
requiera. 

La concesión comprende la explo-
tación de la terminal pesquera e 
inversiones asociadas en instala-
ciones de almacenaje frigorífico y 
tomas reefers para los contene-
dores. 

Los servicios a prestar en la ter-
minal comprenden prestaciones 
integrales a los buques, mercade-
ría y tripulantes, concibiendo la ca-
dena logística de los barcos y su 
mercadería. 

Los buques que operan en Mon-
tevideo, según las zafras de pesca, 

requieren tener una base de ope-
raciones para recambio de tripu-
lantes, reparación naval, avitualla-
miento y otros servicios de estadía 
prolongada en puerto. 

La Autoridad Portuaria de Vigo re-
presentada por su presidente, Lic. 
Jesús Vázquez Almuiña, recibió a 
la delegación de Uruguay. Tam-
bién se contó con la presencia del 
presidente de la Cámara de Arma-
dores Pesqueros Extranjeros 
(CAPE) del Uruguay,  Sr. Aldo 
Braida,  tratándose temas referen-
tes a los tráficos y operativas por-
tuarias.  

Los temas medioambientales de 
certificación azul son parte de los 
procesos estratégicos sectoriales 
y vinculados a la pesca segura que 
impulsa la Unión Europea en los 
puertos. 

Reunión con la Cooperativa de Armadores Pesqueros ARVI 

Por primera vez, la administración portuaria uruguaya, se reunió en Vigo con sus clientes para impulsar el 
negocio pesquero. 

Con la participación de la delegación de operadores privados que asistió a la feria Conxemar, la delegación de 
ANP se reunió con la Cooperativa de Armadores Pesqueros ARVI. Intercambiaron visiones respecto a la operativa 

portuaria y proyectos de inversión para mejorar el negocio pesquero.
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Inauguración de la la Feria Internacional de Productos del Mar Congelados, CONXEMAR 2021  

El vicepresidente, Daniel Loureiro, la gerente de Comercialización, Ana Rey, acompañados  por el cónsul de Uru-
guay en Vigo, Ramiro Rodríguez Bausero, participaron de la inauguración y apertura. 

Reunión con el presidente de la Xunta de Galicia 

El vicepresidente de ANP, Daniel Loureiro, en reunión mantenida con el pre-
sidente de la Xunta de Galicia, Alberto Nuñez Feijóo, le manifestó la impor-
tancia de Uruguay y el puerto de Montevideo como enclave portuario en la 
región. El modelo español es referente para Uruguay en el desarrollo pes-
quero, por lo cual ha sido de suma importancia este encuentro. 

La representación de 
ANP en Galicia realizó 
múltiples reuniones 
con representantes de 
la industria pesquera: 
Puertos del Estado - Autoridad 
puerto de Vigo - Consellería do 
Mar - Visita Técnica Frigal S.A. 
/ Grupo Nores - Grupo Ibérica 
de Congelados S.A. – Profand - 
Nueva Pescanova Group – Fan-
dicosta - Frigoríficos del Mo-
rrazo S.A. - Nagari – Galme-
sano – BBVA - Ministra 
Consejera Embajada de Uru-
guay – Infopesca  - Food and 
Agriculture Organization of the 
United Nations - Pérez Torrez 
Marítima - Armadora Pereira - 
Gandon Somos Mar – Noribé-
rica – Protea  - Abanca Mar - 
Anfaco  -Secopesca -   ARVI  
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Terminal portuaria 
especializada en celulosa 

Tebetur S.A.

La terminal estará especializada 
en recepción de celulosa vía tren 
y su almacenaje. También podrá 
realizar la recepción, almacenaje 
y despacho de sustancias quími-
cas en tren a las plantas que las 
requieren en el proceso industrial: 
ácido sulfúrico, soda cáustica, fuel 
oil y, eventualmente, piedra caliza 
y sal. 

Incluye una dársena con un mue- 

lle de aguas profundas de 13.000 
m2 con un frente de atraque de 
270 m de largo, un almacén de 
celulosa de 51.000 m2, un área 
cubierta de descarga del tren de 
13.500 m2 y un parque de tan-
ques  de 7.000 m2, en el cual se 
integran nueve depósitos que al-
macenarán ácido sulfúrico, soda 
cáustica y fuel oíl. Un sistema de 
vías férreas en un área de 18.000 

m2 de 5 vías: 2 de descarga con 
celulosa bajo techo cada una con 
capacidad de 24 vagones, 1 vía 
para productos químicos líquidos 
y combustible, 1 vía libre fuera del 
área de descarga y 1 vía para ma-
niobras de locomotora. Área de 
servicio, oficinas, taller de mante-
nimiento, salas eléctricas, etc. en 
16.000 m2. 

Fin de obra: año 2023 
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Proyecto expansión de la 
Terminal Especializada de 
Contenedores (gestionada 
por TCP), en el puerto de 
Montevideo

Monto de inversión: 455 millones 
de dólares 

Obras y equipamiento: 

Ampliación del área en aproxima-
damente 22 h, que se suman a las 
existentes, y construcción de un 
segundo muelle de 700 m aprox., 
con una profundidad para permi-
tir un calado hasta catorce metros. 

Incorporación de nuevas grúas 
pórticos y equipos de traslado ho-
rizontal. 

Ampliación y modernización de 
los accesos de camiones en la Ter-
minal. 

Instalación de nuevas tomas ree-
fers. 

Ampliación de la capacidad de 
acometida eléctrica de la Terminal 

Se realizará un nuevo pavimento 
a la playa original de contenedo-
res. 

Inversión en nuevos sistemas in-
formáticos.
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CIFRAS PORTUARIAS 
Información destacada por la División de Desarrollo 
Comercial de ANP 

Negocio de 
contenedores 

El puerto de Montevideo es la prin‐
cipal vía de entrada y salida de mer‐
caderías en Uruguay, tanto en 
toneladas como en valor de los pro‐
ductos. Además, opera como termi‐
nal de trasbordo y tránsito de 
mercadería con origen o destino 
hacia países de la región. Esto con‐
dice con la misión de la ANP, la cual 
establece “Posicionar al Uruguay 
como nodo logístico entre la región 
y el mundo en función del desarro‐
llo productivo sustentable del país”. 

Dentro de este marco general de 
gestión se ha dado mucho énfasis a 
un modelo que busca combinar in‐
versiones públicas y privadas para 
obtener incrementos sustantivos en 

rendimientos y productividad y 
donde el puerto adquiere un rol ac‐
tivo, trazando estrategias y planifi‐
cando un desarrollo integral de su 
área de influencia. 

Dado este modelo de gestión y con‐
siderando la importante participa‐
ción de las cargas contenerizadas, el 
negocio de contenedores adopta 
un rol importante en el desempeño 
del puerto de Montevideo. En par‐
ticular el tráfico de contenedores 
de trasbordos cumple una función 
estratégica para el desarrollo del 
comercio exterior del Uruguay al 
generar los volúmenes necesarios 
para la llegada de buques de gran 
porte al puerto de Montevideo. 
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20192017 2018 2020 2021

939.459

797.880
749.575 764.797

977.923

565.302 484.594
453.993 463.971

577.328

TOTAL DE CONTENEDORES Y TEUS MOVILIZADOS:
2017-2021 TEUS CAJAS

155.304
Cajas 134.367

Cajas

266.534
TEUS

224.876
TEUS

Ene-Mar 22 Ene-Mar 21

Movimiento | trimestre: 2022-2021

Por otro lado, si consideramos el movimiento total de contenedores 
correspondiente al primer trimestre del año 2022 se visualiza un incre-
mento del 21.4% al compararlo con el mismo periodo del año 2021. 

Evolución de 
contenedores 
Crecimiento 2020-2021 

Pese al contexto adverso provo-
cado por la pandemia Covid -19, 
en el año 2020 se logró una tasa 
de crecimiento del 2.5% en rela-
ción con el total de contenedores 
movilizados en el año 2019. 

El año 2021 constituyó un año 
récord, superando ampliamente 
los volúmenes obtenidos en el 
año 2017 (565.302 cajas). 

El año 2021 representó un au-
mento del 24.4% con respecto al 
año 2020 medido en cajas y un 
28% medido en TEUS. 

Evolución de Tráficos-Puerto de Montevideo 
Medidas           2017                2018               2019               2020              2021 

TEUS             939.459           797.880          749.575          764.797        977.923 

Cajas            565.302           484.594          453.993          463.971        577.328 

Fuente: Sistema Qlikview 
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Uruguay recibió 
a los cruceros 
antárticos

Tradicionalmente nuestro país recibe a los cruceros que 
se aventuran en aguas antárticas para la realización de 

escalas técnicas en el puerto de Montevideo que está en 
condiciones de brindar diversos servicios a este tipo de 

buques.  

En esta última temporada fue también puerto de 
embarque y desembarque de pasajeros en numerosas 
escalas de los buques que realizan cruceros al sur del 

continente.  

En los muelles montevideanos las naves antárticas 
realizan diferentes operativas, entre otras: relevan 

tripulaciones, realizan pequeñas reparaciones, cargan 
combustible y agua potable, embarcan víveres y 

pertrechos, así como descargan aguas grises y de sentina. 
En esta temporada también se realizaron embarques y 

desembarques de pasajeros y tripulaciones en operativas 
pautadas por los protocolos de seguridad establecidos por 

la emergencia sanitaria vigente durante la temporada. 
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Tradicionalmente nuestro país recibe a los cruceros que 
se aventuran en aguas antárticas para la realización de 

escalas técnicas en el puerto de Montevideo que está en 
condiciones de brindar diversos servicios a este tipo de 

buques.  

En esta última temporada fue también puerto de 
embarque y desembarque de pasajeros en numerosas 
escalas de los buques que realizan cruceros al sur del 

continente.  

En los muelles montevideanos las naves antárticas 
realizan diferentes operativas, entre otras: relevan 

tripulaciones, realizan pequeñas reparaciones, cargan 
combustible y agua potable, embarcan víveres y 

pertrechos, así como descargan aguas grises y de sentina. 
En esta temporada también se realizaron embarques y 

desembarques de pasajeros y tripulaciones en operativas 
pautadas por los protocolos de seguridad establecidos por 

la emergencia sanitaria vigente durante la temporada. 
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Ocean Explorer 
Bandera: Bahamas. 
Botadura: 2021. 
Eslora x manga: 104 x 18m. 
Armador: Vantage Cruise Line. 
 
Ultramarine 
Bandera: Islas Marshall. 
Eslora x Manga 127.97 x 22.02 m. 
Botado: 16 de mayo de 2020.  
Armador: Quark Expeditions. 
 
National Geographic Endurance 
Bandera: Bahamas. 
Botado 2021.  
Eslora x manga: 124 X 22m.  
 

National Geographic Resolution 
Bandera: Bahamas. 
Eslora x Manga: 124 x 22 m. 
Botado: 2021. 
 
Ambos buques NatGeo armados por 
Lindblad Expeditions Holdings Inc. 
 
World Navigator 
Bandera: Portugal. 
Eslora x Manga: 119.88 x 18 m. 
Botado: 2021. 
Empresa responsable Atlas Ocean Vo-
yages. 
 
Viking Octantis 
Bandera: Noruega 
Eslora x Manga: 205 x 23 m. 
Botado: 2021. 
Empresa responsable: Viking Cruise. 
 
Viking Júpiter 
Bandera: Noruega 
Eslora x Manga: 229 x 28 m. 
Botado: 2019. 
Empresa responsable: Viking Cruise. 
 
Scénic Eclipse 
Bandera: Malta 
Eslora x Manga: 168 x 22 m. 
Botado: 2019. 
Empresa responsable: Scenic Group 
 
Le commandant Charcot 
Bandera: Francia 
Eslora x Manga: 149,9 x 28,3 m. 
Botado: 2021. 
Empresa responsable: Compagnie du 
Ponant

Silver Cloud 
Bandera: Bahamas. 
Eslora x manga: 157m x 22m.  
Botadura: 6 de marzo de 1993, reno-
vado en el 2017. 
 
Silver Explorer 
Bandera: Bahamas. 
Eslora x manga: 108m x 15,6m. 
Botadura: 3 de febrero de 1989 reno-
vado en el 2017. 
Ambos buques pertenecen a la Silver-
sea Cruise Line. 
 
MS Marina 
Bandera: Islas Marshall. 
Botadura: 2011. 
Eslora x manga: 238,35 x 32 m. 
Armador: Oceanía Cruises. 
 
Seaventure 
Bandera: Chipre 
Botadura: 1990 
Eslora x manga: 111 x 17 m 
Armador: Viva Cruises Expeditions 
 
Plancius 
Bandera: Países Bajos. 
Botadura: 1976. 
Eslora  x manga: 90 x 14 m. 
Armador: Oceanwide Expeditions. 
 

Tomaron amarras en Montevideo

Seaventure

 

National Geographic  
Resolution

Le commandant Charcot

Viking Octantis



Navegantes / Itajai
Río Grande

Itapoa
Imbituba

Paranaguá

Santos

Rio de Janeiro

Vitoria

Salvador

Suape

Pecem

Cartagena

Veracruz

Altamira

Houston
New Orleans

Buenos Aires

Montevideo

Norfolk

Baltimore

Newark

Hallifax

Miami

Savannah

Filadelfia
New York

Jacksonville

Santa Cruz

de Tenerife

Zárate

Navegantes / Itajai
Río Grande

Itapoa
Imbituba

Paranaguá

Santos

Rio de Janeiro

Vi toria

Salvador

Suape

Pecem

Buenos Aires

Montevideo
Zárate
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Servicios 
regulares 
operados en 
el puerto de 
Montevideo 



Tangier

Valencia

Barcelona

Sines

Genoa

Livorno

Le Havre

Antwerp

Rotterdam
Bremerhaven

Hamburg

Singapore

Shekou / Hong Kong

Yantian

Ningbo

Shangai

Busan

Durban

Kattupalli

Las Palmas

Bilbao

Dakar

z

e

Londres / Gateway / Tilbury

Durban

Nombre del Servicio Armadores Agencias Des琀no Frecuencia mensual Operador
Cosco Cosco Shipping Lines (Uruguay) S.A.

CMA-CGM CMA-CGM Uruguay S.A.
Evergreen Unimarine Uruguay S.A.
Yang Ming Repremar S.A.

PIL Christophersen S.A.
FIL Hyundai MM Rifruland S.A. Lejano Oriente 2 Montecon

Maersk/Hamburg Sud
Alianca TM

Hapag Lloyd Repremar S.A.
ONE Ocean Network Express Uruguay (ONE UY)
ZIM Global Shipping S.A.

Hyundai MM Rifruland S.A.

MSC
Mediterranean Shipping Company 

Uruguay S.A.
Hapag Lloyd Repremar S.A.

ONE Ocean Network Express Uruguay (ONE UY)
Maersk/Hamburg Sud

Sealand
ZIM Global Shipping S.A.

MSC
Mediterranean Shipping Company 

Uruguay S.A.
Hapag Lloyd Repremar S.A.

ZIM Global Shipping S.A.

MSC
Mediterranean Shipping Company 

Uruguay S.A.
Hapag Lloyd Repremar S.A.

ZIM Global Shipping S.A.
Hamburg Sud

Sealand
ONE Ocean Network Express Uruguay (ONE UY)

CMA-CGM CMA-CGM Uruguay S.A.
Cosco Cosco Shipping Lines (Uruguay) S.A.

Maersk/Hamburg Sud
Alianca TM

Hapag Lloyd Repremar S.A.

MSC
Mediterranean Shipping Company 

Uruguay S.A.
Hyundai MM Rifruland S.A.

Cosco Cosco Shipping Lines (Uruguay) S.A.
South America Express Grimaldi Tecnordi S.A. Norte de Europa 4 Murchison

MSC
Mediterranean Shipping Company 

Uruguay S.A.
ZIM Global Shipping S.A.

Hapag Lloyd Repremar S.A.
Hapag Lloyd Repremar S.A.

MSC
Mediterranean Shipping Company 

Uruguay S.A.
ONE Ocean Network Express Uruguay (ONE UY)

Montecon

Montecon

Lejano Oriente 4FESA

MSC WEST MEDITERRANEAN Mediterráneo 4

IPANEMA Lejano Oriente TCP

Maersk Uruguay S.A.

4

NEW ASAS 1 Lejano Oriente TCP

Maersk Uruguay S.A.

4

Maersk Uruguay S.A.

NEO SAMBA Norte de Europa 4 TCP

Maersk Uruguay S.A.
Norte de EuropaNWC I Y II 4 Montecon

USA GULF-GS1 Golfo de México 4 TCP

MSC USA ECSA Costa Este USA 4 TCP

Maersk/HSud Maersk Uruguay S.A.
Costa Este USA y CanadáTANGO 4 TCP



ANP amplía su Terminal de Pasajeros del puerto de Colonia con la construcción de un 
nuevo salón de pasajeros de 200 m², para conectar 115.91 m lineales de nuevas pasa-
relas fijas, con sus respectivas mangas móviles en los muelles de Unión y Ultramar.

Monto de la inversión
 Precio básico de licitación $ 93.919.442,42
 Monto imponible precio básico de licitación $ 7.756.913,46

Fecha inicio de las obras 17 de agosto de 2021

Fecha estimada de finalización de las obras 30 de setiembre de 2022

Porcentaje de avance en abril de 2022 40%

Ampliación 2021 por licitación pública N° 17406.

Comunicación ANP 
@AnpComunicación 
Administración Nacional de Puertos


